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Приветствия трудящимся 
Набардинс-Балнарии

Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР и Цент
ральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза обратились 
к рабочим, колхозникам, интеллигенции, ко всем трудящимся Кабардино- 
Балкарии с приветствием и поздравили их с 40-летием установления Со
ветской власти в республике. Они пожелали кабардино-балкарскому наро
ду новых достижений в дальнейшем подъеме промышленности, сельского 
хозяйства и культуры.

Сердечное поздравление трудящимся Кабардино-Балкарии направили 
также Президиум Верховного Совета РСФСР, Совет Министров РСФСР и 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР.

(ТАСС).

ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАШ
Коллектив электролампового завода 23 марта, на два дня ранЬ'* 

ше, чем обязался, выполнил квартальный план по выпуску товар
ной продукции. До конца квартала будет вьшущено сверхпланово!* 
продукции на полтора миллиона рублей.

Особенно хорошо трудится металлозаготовительный цех, борю
щийся за звание коллектива коммунистического труда.

Создатели электроламп встали на трудовую вахту в чесгь 
90-летия со дня рождения В. И. Ленина. Все рабочие сборочных 
линий включились в соревнование за выпуск продукции только 
отличного качества.

Ф. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь партбюро электролампового завода.

Исторический визит
Во имя мира 

и счастЬя на земле
Пребывание Н. С. Хрущева во Франции

П о с е щ е н и е  Н.  С . Х р у щ е в ы м  
к в а р т и р ы  В.  И.  Л е н и н а

ПАРИЖ 
дня утром

25  марта. (ТАСС). Сего- 
находящийся с государ

ственным визитом во Франции глава 
Советского поавительства Н. С. Хру
щев побывал в ломе на улице Мари- 
Роз, где в предреволюционные годы  
жил В. И. Ленин. Этот дом'относит
ся к числу тех исторических релик
вий, КОТОВЫМИ дорожит французский 
народ. Никита Сергеевич и сопро
вождающие его лица осмотрели 
скромную квартиру вождя мирового 
пролетариата, в которой бережно 
хранятся экспонаты и документы, 
связанные с жизнью и деятель
ностью В. И. Ленина. Из этого до
ма на парижской улице Мари-Роз 
Владимир Ильич. вынужденный 
скрываться от преследований цар
ской охранки, руководил деятель

ностью большевистской партии и ре
волюционным движением в России...

С болыцим волнением осматрива
ют советские люди, находящиеся в 
эти дни в далеком Париже, кварти
ру, в которой жил и трудился 
Ленин.

Во время посещения Председателем 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щевым квартиры В. И. Ленина сего
дня утром выступил Генеральный 
секретарь Французской коммунисти
ческой партии товарищ Морис Торез. 
Он сказал:

Дорогой товарищ Хрущев!
Мы особенно рады видеть Вас в 

этом СКРОМНОМ помещении, где жил 
и работал Ленин —  основатель Со
ветского Союза, великой страны со

циализма, возложившей на Вас са
мые ответственные, самые трудные 
функции.

Париж уже отдал Вам свое сердце 
потому, что он признал в Вас верно
го ученика Ленина, человека, много
образная и смелая инициатива кото
рого способствовала необычайному 
подъему советской экономики, улуч
шению жизни советских народов и 
расцвету социалистической демокр.г- 
тии и КОТОРЫЙ внес неоценимый 
вклад в борьбу за сохранение мира.

После осмотра ленинской кв4оти- 
ры на улице Мари-Роз И. С. Хрущев 
направился в Елисейский дворец, 
где между главой Советского прави
тельства и Президентом Франции 
начались переговоры.

ПЕРЕГОВОРЫ Н. С. ХРУЩ ЕВА С Д Е  ГОЛЛЕМ
После часовой бесе.ды Председате

ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с Президентом Фран
цузской Республики де Голлем со
стоялась встреча советских и фран
цузских государственных деятелей.

С французской стороны на встре
че присутствовали: Президент Фран

цузской Республики де Голль. премь
ер-министр М. Дебре, министр ино
странных дел М. Кув де Мюрвиль, 
посол Франции в СССР М. Дежан.

С советской СТОРОНЫ присутство
вали: Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев, заместитель 
Председателя Совета Министров

ЙНО-СССР А. Н. Косыгин, министр 
странных дел А. А. Громыко, посол 
СССР во Франции С. А. Виноградов.

Переговоры закончились в 11 ча
сов 58 минут по местному времени 
(в 13 часов 58 минут московского 
времени).

Завтрак в ассоциации дипломатической прессы
Днем ассоциация дипломатической 

прессы, объединяющая политических 
обозревателей французской прессы, 
устроила завтрак в честь высокого 
советского гостя.

В ресторане «Павильон дофин», 
находящемся в живописном уго.чке

Булонского леса, на встречу с 
Н. С. Хрущевым собрались редакто
ры и комментаторы крупнейших ор
ганов французской печати, иностран
ные журналисты, съехавшиеся из 
различных стран для освещения ви
зита главы Советского правительства

во Францию. С кратким приветстви
ем к высокому советскому гостю об
ратился председатель ассоциации 
дипломатической прессы Робер де 
Сен-Жан,

На завтраке 
Н. С. Хрущев.

с речью выступил

РЕЧЬ Н. С. ХРУЩ ЕВА
н а  з а в т р а к е  в  а с с о ц и а ц и и  д и п л о м а т и ч е с к о й  п р е с с ы

Печать играет важную роль в 
формировании общественного мнения, 
заявил Н. С. Хрущев, и от журнали
стов в немалой степени зависит, в 
каком направлении будут работать 
умы людей. Хотелось бы надеяться, 
что вы, журналисты, будете актив
но содействовать установлению доб
рого взаимопонимания и дружбы 
между Францией и Советским Сою
зом, делу укрепления мира.

Франция —  великая держава, она 
играет важную воль в международ
ных делах. Она внесла большой 
вклад в общее дело разгрома гитле
ровской коалиции. В Советском Со
юзе ХОРОШО известны имена многих 
выдающихся писателей, деятелей 
науки и искусства Франции. Мне 
известно, что и во Франции прояв
ляется большой интерес к жизни со
ветского народа.

Но одних культурных связей, по 
нашему мнению, недостаточно.

Мы стремимся к расширению кон
тактов и связей между CJCCP и Фран
цией по всем линиям. Широкое со
ветско-французское сотрудничество 
увеличит число друзей и Франции и 
Советского Союза, а не «отколет 
Францию от ее западных союзни
к ов». как пишется в частя печати. 
Не с такими намерениями мы при
ехали во Францию, заявил Н. С. Хру
щев, не с такими целями встречаем
ся с Президентом де Голлем и дру
гими государственными деятелями 
Франции.

От увеличения числа друзей не 
проигрывало еще ни одно государьт- 
во. Мы приехали во Францию для 
того, чтобы совместно с ее прави
тельством наметить пути дальнейше
го развития дружественных совет
ско-французских отношений.

Говоря о предстоящем совещании 
в верхах, Н. С. Хрущев отметил, что 
Советский Союз видит его главную 
цель в том. чтобы найти общий язык 
по спорным международным вопро
сам и совместное мирное решение 
этих вопросов.

Путь к миру за годы «холодной 
войны» оказался чересчур захлам
ленным. Расчистить этот путь —  
нелегкая задача. Но кто же еще это 

| 1Может сделать, если не государст- 
^венные руководители, призванные 
выполнять волю народов, говорит 
Н. С. Хрущев.

Касаясь проблемы разоружения, 
Н. С. Хрущев подчеркнул, что гонка 
вооружений своим логическим кон
цом имеет войну. Разве этого хотят 
народы? Разве новая война может 
дать им какую-нибудь выгоду?

Советский Союз предложил приме
нить радикальный подход к решению 
проблемы разоружения, сократив 
свои вооруженные силы в односто
роннем порядке на одну треть. От 
этих предложений нельзя просто от
махнуться или выдать их за «про
паганду». Пусть и другие станут на 
путь такой «пропаганды» и в одно
стороннем порядке значительно со
кратят свои вооруженные силы.

Некоторые скептики. сказал 
Н. С. Хрущев, до сих пор продолжа
ют твердить, будто бы мирное уре
гулирование невозможно, так как 
невозможно взаимовыгодное сотруд
ничество между капиталистическими 
и социалистическими странами. Но 
вспомните плодотворное сотрудниче
ство наших стран в годы второй ми
ровой войны. Почему же в годы 
мирного развития мы не можем еще 
более плодотворно развивать свое 
сотрудничество в интересах мира? 
Разве такой подход не устраивает 
кого-либо?—  спрашивает Н. С. Хру
щев. А ведь это и есть мирное сосу
ществование. Оно также, предполага
ет, что спорные вопросы решаются 
путем переговоров, а не с помощью 
силы.

Мы приехали во Францию с доб
рыми намерениями, стремимся к 
тому, чтобы объединить усилия обе
их наших стран в целях сохранения 
и упрочения всеобщего мира. Мы 
хотим мира и дружбы, другого нам 
ничего не нужно.

Хочу заверить вас. сказал в за
ключение Н. С. Хрущев, что прави
тельство Советского Союза и впредь 
будет настойчиво и последовательно 
вести дело к дальнейшей разрядке 
международной напряженности, к 
созданию таких условий в мире, кот 
да люди могли бы спать спокойно и 
не бояться, что завтра они проснут
ся в обстановке войны. Мы не пожа
леем сил для того, чтобы развитие 
международной обстановки пошло по 
пути упрочения мира и дружбы меж
ду народами.

Речь Н. С. Хрущева была выслу
шана с большим вниманием.

Затем Н. С. Хрущев 
вопросы журналистов.

ответил па

Во ВТОРОЙ половине дня в здании 
французского монетного двора со
стоялось торжественное открытие 
совместной советско-французской 
выставки «Советский Союз и Фран
ция в документах советских и фран
цузских архивов», отражающей тра
диционные дружественные связи 
между двумя странами.

На ОТКРЫТИИ выставки присутст
вовал Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев.

Выставку открыл министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко.

История государственных отноше
ний между Россией и Францией на 
протяжении многих веков, сказал 
А. А. Громыко, свидетельствует о 
том, что. когда эти две крупнейшие 
континентальные державы Европы 
выступали вместе как союзники, 
противники были вынуждены счи
таться с реальной силой этого сою
за.

А. Громыко подчеркнул, что побе
да Великой Октябрьской социали
стической революции в России от
крыла нрвые. несравненно большие 
возможности для плодотворного сот
рудничества и укрепления дружбы 
СССР и Франции.

Общность задач СССР и Франции 
в обеспечении' своей и европейской 
безопасности, заявил далее А. А. Гро
мыко. создала благоприятные пред
посылки для расширения экономиче
ских. политических и культурных 
связей этих двух государств и для 
объединения их усилий в борьбе за 
укрепление мира, за создание систе
мы коллективной безопасности в Ев
ропе.

Мы все не имеем права забывать, 
сказал министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко в заключение, 
что наша общая обязанность состоит 
в том. чтобы не допустить возникно
вения новой войны. Именно заботой 
об этом были проникнуты выступле
ния, сделанные в последние дни 
здесь, в Париже, главой Советского 
правительства Н. С. Хрущевым и 
Президентом Франции генералом де 
Голлем.

Открываемая сегодня выставка 
овеяна духом солидарности двух ве
ликих народов Европы, духом дру
желюбия и совместной борьбы.

Всеобщее внимание в нашей стране 
привлекает миссия мира и дружбы 
главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева во Францию. Идет 
живой обмен мнениями по поводу 
сообщений из Парижа. Советские лю
ди от всей души желают успеха Ни
ките Сергеевичу в его благородной 
деятельности на 'благо мира.

Начальник цеха Московского шел
коткацкого комбината имени Щерба
кова инженер Л. С. Дорофеева, недав
но возвратившаяся из командировки 
во Францию, говорит:

—  Мне привелось побывать во 
многих городах Франции в дни, пред
шествовавшие поездке Н. С. Хруще
ва. Визит главы (Советского прави
тельства ожидался с большим нетер
пением. Теплая встреча, оказанная 
Н. С. Хрущеву, свидетельствует о 
том, что во Франции придают перво
степенное значение взаимным кон
тактам советских и французских ру
ководителей.

—  Визит товарища Хрущева бу
дет новым вкладом в укрепление 
дружеских отношений между наро
дами Советского Союза и Франции,—  
заявляет мастер цеха формовой тех
ники завода «Красный богатырь» 
тов. Ткач.

Его поддерживает бригадир цеха 
штамповки калош тов. Костенкова. 
Мы хотим жить в мире и дружбе со 
всеми странами, говорит она, по
этому от всего сердца мы приветст
вуем поездку Н. С. Хрущева.

Еще с утра до прихода на завод 
рабочие «Динамо» имени Кирова про
читали сообщения о пребывании 
Н. С. Хрущева во Франции, а когда в 
цехах наступил обеденный перерыв, 
в руках снова замелькали газетные 
страницы. Динамовцы с живейшим 
интересом следят за пребыванием 
главы Советского правительства в 
Париже.

—  Мне понравились слова, сказан
ные Никитой Сергеевичем в речи на 
обеде у Президента де Голля, —  го
ворит оцинковщик гальванического 
цеха И. Г. Щеголев, —  о том, что в 
решающие моменты наши народы 
вместе воевали против общего врага

и что, если Франция и Советский 
Союз приложат совместные усилия, 
чтобы обеспечить мир и дружбу, эта 
цель будет 'достигнута.

Никита (Сергеевич выразил мысли 
миллионов советских людей.

Запомнились мне и слова, сказан
ные Президентом де Голлем, о том, 
что между двумя нашими государст
вами нет территориальных споров, 
нет взаимных обид, взывающих к 
мести. Правильно сказано! Так да
вайте дружить, давайте вместе от
стаивать мир на земле, бороться за 
разоружение.

Оживленные беседы ведут рабочие 
и служащие московского завода шли
фовальных станков. Что может быть 
лучше и полезней для дела мира, го
ворит работник отдела технического 
контроля Н. Щеголев, чем личные 
встречи и переговоры глав прави
тельств. Визит Никиты Сергеевича 
Хрущева во Францию поможет на-  ̂
шим странам сблизиться и еще более < 
сдружиться. По пути к миру и друж
бе народов мы должны идти рядом в 
одно’м строю.

—  Нас очень радует исключитель
но теплый прием, который француз
ский народ оказывает Никите Сер
геевичу Хрущеву, —  сказал элек
трик завода координатно-расточных 
станков Анатолий Еачкин. —  Пусть 
этот визит послужит дальнейшему 
ослаблению международной напря
женности. Нам, как и французам, не 
нужна война, мы хотим мира. От 
всего сердца благодарим товарища 
Хрущева за огромные усилия, кото
рые он прилагает во имя мира и 
счастья на земле.

Эту же мысль выражает станочник 
первого механического цеха Михаил 
Володин. Товарищ Хрущев приехал 
во Францию, говорит он, с самыми 
добрыми стремлениями. От нашего 
имени он расскажет французам о 
жизни советских людей, о страстном 
стремлений нашего народа к миру. 
Труженики нашего завода желают 
Никите Сергеевичу Хрущеву боль
ших успехов в его благородной мис
сии.

(ТАСС).

Обмен мнениями о советско- 
французском научном 

сотрудничестве

Социалистические обязательства
р а б о ч и х  и  с п е ц и а л и с т о в  с е л ь с к о г о  

х о з я й с т в а  с о в х о з о в  Т о м с к о г о  
р а й о н а  н а  I 9 6 0  г о д

Труженики Томского рай
она в 1960 году решили 
продать государству:
мяса— 2.500 тонн, 
молока— 13.000

тонн,
я и ц — 1.350 тысяч 

штук.
Надоить по 2.400 кило
граммов молока от коровы 

11олучят:ь 
о гект лрл  2ге ягевее
зерновых культур— 1 3  

центнеров,
кукурузы— 300

центнеров,

картофеля— 125
центнеров, 

овощей— 120центнеров.

ПАРИЖ. 24 марта. (ТАСС). Сего
дня в Париже состоялся обмен мне
ниями по вопросу о дальнейшем раз
витии советско-французского науч
ного сотрудничества. С советской 
стороны в обмене мнениями участво
вали председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
культурным связям с зарубежными 
странами Г. А. Жуков, начальник 
Главного управления по использова
нию атомной энергии при Совете 
Министров СССР В. С. Емельянов, 
член коллегии министерства здраво
охранения СССР А. М. Марков, со
ветник посольства СССР во Франции

В. П. Вдовин; с французской сторо
ны —  директор департамента МИД 
по вопросам культуры и техники 
Р. Сейлу. верховный комиссар по 
вопросам атомной энергии Ф. Пер- 
рэн. генеральный делегат правитель
ства Франции по научно-техническим 
исследованиям П. Пиганьоль. про
фессор медицинского факультета Па
рижского университета Ж. Бернар и 
директор департамента стран Восточ- 
ндй Европы МИД Франции де Лиан- 
кур.

В ближайшие дни обмен мнения
ми по вопросу о дальнейшем разви
тии научного сотрудничества между 
СССР и Францией будет продолжен.

Претворяя в жизнь решения X X I  съезда К П С С , колхозы и совхоз Томского района в первый год семилетки добились увеличения производства и заготовок сельскохозяйственных продуктов. В  1959 году район досрочно выполнил и перевыполнил государственные планы заготовок зерна, мяса и молока.Горячо одобряя исторические решения декабрьского Пленума Ц К  К П С С , используя замечательный опыт тружеников сельского хозяйства Рязанской области и других передовиков сельского хозяйства, мы, рабочие совхозов и специалисты сельского хозяйства Томского района, подсчитав свои резервы, берем на 1960 год следующие обязательства:Производство мяса в совхозах увеличить на 70 процентов по сравнению с 1959 годом, продать государству мяса всего 2.500 тонн, в том числе совхозами — 2.100 TOipH, или в 2,1 раза больше, чем в 1959 году.Поставим на откорм и нагул 3.780 голов крупного рогатого скота, откормим 10.489 свиней и 44 тысячи голов птицы, закупим у рабочих и служащих 5 тысяч голов молодняка крупного рогатого скота.В 1960 году произведем 25.800 тонн молока, в том числе совхозами — 15.000 тонн, или на 57 процентов больше прошлого года.В среднем от каждой коровы за год в совхозах надоим не менее 2.400 килограммов молока, или на 580 килограммов больше 1959 года.Продадим государству 13.000 тонн молока — больше прошлого года на 5.000 тонн. В  сравнении с прошлым годом совхозы увеличат продажу молока в 1,7 раза.Продадим государству 1.350 тысяч штук яиц, или в 1,7 раза больше, чем было продано в прошлом гбду.Будем укреплять кормовую базу, резко повысим урожайность всех сельскохозяйственных культур. В  1960 году получим: зерновых культур не менее 13 центнеров, кукурузы на силос — 300 центнеров, картофеля — 125 центнеров, овощей — 120 центнеров с гектара;. Заложим в расчете на од1Цг корову по 15 тонн силоса.Чтобы обеспечить получение высоких урожаев всех сельскохозяйственных культур, совхозы в 1960 году заготовят и вывезут на поля не менее 80 тысяч тонн перегноя и навоза —  по 20 тонн на каждый гектар пропашных культур. Посев зерновых культур на площади 10 тысяч гектаров проведем только узкорядным и перекрестным способами.Будем настойчиво бороться за всемерное повышение производительности труда и снижение себестоимости сельскохозяйственной продукции. Н а каждой молочнотоварной ферме установим автопоение, механическую дойку коров, введем искусственное осеменение коров, перейдем на групповой подсосный метод выращивания телят. Будем шире пропагандировать и внедрять в совхозах опыт и достижения передовиков сельского хозяйства.В  борьбе за успешное осуществление социалистических обязательств важно не упустить время, взять нужный разбег с первых же дней года. Поэтому мы сейчас сосредоточиваем свое внимание на организованном проведении зимовки скота и своевременной подготовке к весеннему севу, на мобилизации имеющихся резервов для повышения экономики и дальнейшего организационно-хозяйственного укрепления совхозов.Мы, труженики сельского хозяйства Томского района, сделаем все необходимое для того, чтобы успешно^ справиться с задачами. поставленными декабрьским (1959 года) Пленумом Ц К  К П С С , отдадим все силы и энергию на борьбу за выполнение принятых обязательств и внесем свой вклад в дело строительства коммунистического общества в нашей стране.
Обязательства обсуждены' и приняты на общих собраниях ра

бочих и специалистов сельского хозяйства совхозов Томского 
района.

Голос зярубеж вой леч&ти

В С Т Р Е Ч А  Н. С. Х Р У Щ Е В А
ф р а н ц у з с к и м и  п а р л а м е н т а р и я м и

2 5  марта большая группа депута
тов обеих палат французского парла
мента встретилась в резиденции 
главы Советского правительства с 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым. Г-н Щмит- 
лэн от имени группы Франко-совеТ"

ской дружбы Национального собра
ния и г-н Буш от имени группы 
франко-советской дружбы сената 
тепло приветствовали Н. С. Хруще
ва и вручили ему памятные медали.

К присутствующим с речью обра
тился глава Советского правительст
ва Н. С. Хрущев. Его' -̂ яркая речь

была с большим вниманием встрече
на собравшимися и неоднократно 
прерывалась аплодисментами.

Затем состоялась^ непринужден
ная. дружеская беседа между главой 
Советского правительства и француз
скими парламентариями.

Отклики во Франции 
на визит Н. С. ХрущвваП А Р И Ж , 25 марта. (Т А СС). Пребывание главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева в Париже является центральным событием в жизни Франции. Целые полосы газет самых различных направлений занимают в эти дни многочисленные фотоснимки,статьи, репортажи и комментарии, посвященные этому выдающемуся событию в истории франко-советских отношений.Комментаторы парижской печати подчеркивают большую важность переговоров между государственными деятелями Советского Союза и Франции. Газета «Пари- ж ур» указывает, что глава Советского правительства Н . С . Х р у щев ведет во французской столице «дипломатические переговоры, имеющие основное значение для дела мира».Во многих органах печати отмечается теплота и сердечность приема, оказываемого парижанами посланцу советского народа. «Крупный народный успех для Хрущ ева, несмотря на плохую погоду», — гласит набранный большими буквами заголовок, под которым газета «Комба» поместила материалы о пребывании Н . С . Хрущ ева в Париже. Многие газеты печатают на видных местах фотоснимки огромной толпы парижан, устроивших восторженную встречу вчера главе Советского правительства у здания муниципалитета столицы.Газеты обращают внимание на яркость и выразительность языка и речей Н . С . Хрущ ева. «Язык Хрущ ева. - -  пишет газета «Пари

ж ур », —  является ясным, четким, точным и содержит огромное количество пословиц и народных поговорок».Обозреватель газеты «Юмани- те» Пьер Куртад считает, что «отныне уже можно предвидеть, что одним из результатов визита Х р у щева явится то, что французское правительство должно будет разъяснить свои позиции в области внешней ' политики накануне сове- шания на высшем уровне. И одновременно, пишет автор, укрепится франко-советская дружба, которая во всяком случае является огромной политической силой, потому что она овладела массами. Мы это видели на протяжении двух дней, а поездка лишь начинаетс я ...» .
Встреча Н. С. Хрущева 

с французами—  
народный праздникБ Е Р Л И Н , 25 марта. (ТАСС). Пребывание Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева в столице Франции, теплый и радостный прием, оказываемый представителю советского народа населением Парижа, по-прежнему остаются в центре внимания печати и радио Германской Демократической Республики.Все газеты выделяют содержащиеся в выступлениях руководителя Советского правительства предостережения в отношении западногерманских милитаристов и реваншистов. «Нейес Дейчланд» подчеркивает в заголовке: «Настоятельное предостережение Н , С. Хрущ ева; главный враг Франции

— боннские реваншисты».«Националь-1;ейтунг» выносит в заголовок заявление Н . С . Хрущ ева о том, что он предостерегает не от Германии, а от германского милитаризма.«Берлинер цейтунг» публикует сообщения из Парижа под общим заголовком: «Народ Парижа провозглашает: «Д а здравствует Х р у щев!».Как отмечает газета «Трибюне», встреча Н . С . Хрущ ева на площади перед муниципалитетом Парижа превратилась в настоящий народный праздник.
Интерес английской 

общественностиЛ О Н Д О Н , 25 марта. (Т А СС). Пребывание главы Советского правительства во Франции по-прежнему остается одной из ведущих тем английской печати. Газеты «Таймс», «Дейли телеграф» и «Дейли уоркер» помещают подробные отчеты своих корреспондентов о пребывании Н . С . Хрущ ева в Париже, подчеркивая тот восторженный прием, который был ему оказан в муниципалитете столицы. Задолго до прибытия главы Советского правительства, отмечают газеты, перед зданием муниципалитета собралась огромная толпа. Появление Н . С . Хрущ ева было встречено приветствиями и возгласами; «Хрущ ев!», «Хрущ ев!».Многие газеты помещают на видном месте текст речи Н . С . Х р у щева в парижском муниципалитете, выделяя особо то место его речи, где говорится, что если Франция и Советский Союз объединят свои усилия в защиту мира,

то никакие безумцы, даже если они будут столь же безумны, как Гитлер, не отважатся развязать новую войну, так как она не даст никаких надежд агрессорам. Корреспондент газеты «Таймс» указывает, что упоминание Н . С . Х р ущева о том, что во время войны три фашистские дивизии, которые в июне 1940 г. ворвались в столицу Франции, нашли в 1943 году свою гибель у стен Сталинграда, было встречено бурными аплодисментами присутствующих.
Кубинская печать о визите 
Н.С. Хрущева во ФранциюГ А В А Н А , 25 марта. (Т А С С ). Кубинская печать уделяет большое внимание визиту Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С. Хрущ ева во Францию. Сообщение о прибытии главы Советского правительства в Париж газеты «Но- ттеиас де ой». «Комбате», «К алье», «Мундо» и некоторые другие помещают под крупными заголовками на первых полосах. Опубликованы также фотоснимки, на которых запечатлено прибытие Н . С . Хрущ ева в Париж.Газета «Нотисиас де ой» в редакционной статье «Исторический визит» указывает на важность укрепления дружбы и сотрудниче ва между С С С Р  и Францией для сохранения всеобщего мира. «Человечество, '— пишет газета, __надеется, что беседы Хрущ ева с де Голлем приведут к упрочению политики мирного сосуществования между всеми странами, независимо от их социального и политического строя, и тем самым уменьшат угрозу новой мировой войны», /
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Наш Павел Павлович
' Трудовой день окончен. На улице 
егущаются сумерки. А в красный 
уголок электроцеха спешат люди. 
Сегодня здесь состоится очередное 
занятие кружка по изучению кон
кретной экономики.

Сюда же направляется высокий 
худощавый человек. Он идет не спе
ша. Большие серые глаза его смот
рят задумчиво.

«Наш Пал Палыч» —  с ува- 
кением называют его слушате- ’
Ий кружка.

Павел Павлович Шевцов дол- й - v  
гое время был агитатором, а 
затем его назначили пропаган
дистом.

С каждым годом растет про
изводство. Растут .люди. Чтобы 
вести пропаганду конкретно, 
действенно, требуются боль
шие знания; Тов. Шевцов идет 
учиться в вечерний техникум, 
а затем в университет марксиз
ма-ленинизма.

Работая начальником отдела 
труда и зарплаты, он распола
гает конкретными данными о 
производстве. У него в папке 
много различных вырезок га
зетных статей. Часами он 
просиживает в бухгалтерии 
над анализом колонок цифр.

Зато как он рассказывает!
Простым, понятным всем 

языком он излагает сложней
шие вопросы политэкономии. 
Каждый вывод н.ллюстрирует 
яркими примерами из жизни 
завода, отдельных цехов.

Старый рабочий,,, слушатель 
кружка Дмитрий Васильевич Пичу
гин так однажды отозвался о его рас
сказе: «Доступно объясняет».

Однако самого Павла Павловича 
это не удовлетворяет. Доступ
ность изложения материала, конеч
но, непременное условие партийной 
пропаганды. Но как добиться, чтобы 
каждое занятие вызывало у  слуша
телей желание работать производи
тельнее, совершенствовать организа
цию труда, повышать качество про
дукции. Слушатели его кружка —  
в основном мастера, технологи, ин
женеры. И от них на производстве 
многое зависит.

С такими мыслями шел сегодня 
пропагандист на очередное занятие. 
На занятии обсуждается вопрос: 
что дает производству внедрение 
новой техники и прогрессивной тех
нологии.

Желающих высказать свое мнение 
оказалось много. Заместитель на
чальника автоматного цеха' Влади
мир Семенович Исаев обстоятельно, 
со знанием дела рассказывает о ре
шениях июньского Пленума ЦК 
КПСС, приводит конкретные приме
ры внедрения новой техники на за
воде.

—  У нас, в автоматном цехе, —  
говорит он, —  недавно станки пере
ведены на повышенные режимы ре
зания, что повысило производитель
ность труда на 1 0 — 15 процентов. 
Сейчас почти все рабочие —  рацио
нализаторы.

Но такой ответ не удовлетворил 
пропагандиста. Он хотел услышать, 
как в автоматном цехе борются с 
браком, что следует сделать для 
дальнейшего повышения производи
тельности труда. И Павел Павлович 
репликами, дополнительными вопро

сами направляет беседу в нужном 
направлении.

—  А какие имеются пути повы
шения качества продукции? —  
ставит пропагандист перед слуша
телями следующий вопрос.

Старший мастер шлифовального 
цеха Алексей Ефимович Сергунин 
перечислил общие меры, ведущие к 
снийгению брака. Этого было мало.

- 3>-' ■

Й

П. П. Шевцов.

Чтобы каждый из слушателей на
глядно представил допускаемые за
водом потери, пропагандист привел 
такой пример:

—  Только половина бракованной 
продукции, выпушенной в прошлом 
году, стоит столько, что на эти сред
ства можно построить несколько 
восьмиквартирных домов.

Этот факт вызвал среди слушате
лей оживление.

—  А как произвести расчет эф
фективности рационализаторского 
предложения? —  спросил слушатель 
тов. Пыткин.

Простыми словами разъясняет 
пропагандист и этот вопрос. Для 
закрепления изложенного материала 
слушателям было предложено опре
делить экономическую эффектив
ность рационализаторского предло- 
я;ения слесаря Лобачева.

Вопросов у слушателей за неделю 
накопилось много. Они рождаются у 
людей в повседневном труде, и это
—  показатель их творческого отно
шения к производству. Занятия дают 
ответ на эти вопоосы.

Каждое занятие кружка проходит 
у нас живо и интересно. Знания, по
лученные здесь, быстро дают отдачу.

...Придя рано утром на работу, за
меститель начальника тг авТбМФйбгр!' 
цеха тов. Исаев склонйЛ;}? н1#1)й6|М 
чим столом. Он внимательно разби
рает чертежи, в голове не дающая 
покоя мысль —  как сократить брак 
выпускаемой продукции.

Да, недаром вчера на занятии 
пропагандист так много уделил вни
мания этому вопросу. Снижение 
брака... А что если?..

—  Геннадий Михайлович, —  об
ращается Исаев к технологу Теплых,
—  где у нас кинематические карты 
станков-автомагов? Давайте посмот

рим их да позовем старш ем элек
трика Михаила Павлова. У нас с 
ним давно разговор был об установ
ке электроблокировки на станках.

И вот вечерами, после работы, 
оба автора нового предложения —  
Исаев и Павлов— трудятся над изго
товлением деталей для блокировки. 
Наконец все готово. Затем занялись 
наладкой одного из станков. Полдня 

работали и добились своего. 
*1 Теперь, если станок не нала- 

жен, он будет работать вхоло- 
'»  стую, бракованную продукцию 

Щ давать не будет. На следующий 
день об успехе Исаева и Павло
ва было известно всем работни
кам цеха. Один за другим к 
станку ' подходят на.чадчики, 
слесари.

—  Ну, как, —  спрашивает 
Исаев наладчика Прохорен
ко. —  Лучше работать с бло
кировкой?

—  Безусловно, ‘—  отвечает 
рабочий. —  Вот только нужно 
отрегулировать посадки шпин
дельных барабанов, тогда и 
наладка станка будет прово
диться реже.

А над этим уже подумали 
слесари Лобачев и Дерксен. 
Они внесли интересное предло
жение —  заменить двухзаход- 
ный червяк на однозаходный, 
что обеспечит плавный поворот 
барабана.

В поиски путей снижения 
брака включился весь коллек
тив цеда. Каждый вносил ка

кое-либо ценное предложение, часто 
сам его испытывал и внедрял.

В результате всех усовершенст
вований намного сократились про
стои станков, наполовину снизился 
брак, а съем колец с каждого стан
ка увеличился на 1 5 — 20 процен
тов.

Вскоре состоялось следующее за
нятие в кружке. Изучалась тема 
«Организация работы по графику».

Павел Павлович разъясняет зна
чение ритмичной работы на произ
водстве, рассказывает о путях пере
хода на сокращенный рабочий день. 
Простые примеры, диаграммы, таб
лицы —  все в этой беседе интерес
но и убедительно.

— А сейчас, —  предлагает Павел 
Павлович, —  предоставим слово на
шему изобретателю тов. Исаеву. 
Пусть он расскажет, как их коллек
тив боролся за снижение брака, как 
повысилась производительность 
труда, как готовится цех к перехо
ду на семичасовой рабочий день.

Теперь ответ Владимира Семено
вича был более глубоким, теснее 
связан с делами коллектива. Расска
зывая о путях повышения произво
дительности труда в цехе, он инге- 
ресно говорил о людях цеха, их 
твгтческом росте, силе ко.алекгива.

НЛ^Но ‘вечбром расходились мы 
домой. Постепенно угасали огни в 
домах северного городка. Только яр
ко светились окна заводских цехов.

Так и скромный труд пропаганди
ста, как и этот немеркнущий огонь, 
освещает путь другим, ведет их к 
большим, очень нужным каждому 
знаниям.

Е. ГЕЛЬМАН, 
слушател!^ кружка, старший 
мастер автоматного цеха под

шипникового завода.

Н а  леяижсжсоА т рудовой  вахт е
Трудящиеся Кожевниковского района 

перевыполнили обязательство по продаже 
мяса государству и квартальный план 

по продаже молока

Четверо
дружных

Доброй

Труженики сельского хозяйства Кожевниковского района, борясь 
за претворение в жизнь исторических решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, к 2 5  марта перевыполнили обязате.чьство первого 
квартала по продаже мяса государству. Вместо 25 0  тонн государст
ву продано 2 9 0  тонн мяса, или в 2 с лишним раза больше, чем 
предумштривалось государственным планом на первый квартал.

Район завершил выполнение государственного плана продажи мо
лока государству, его продано на 34 процента больше, чем за со
ответствующий период прошлого года.

Трудящиеся района прилагают усилия к тому, чтобы выполнить 
обязательство по продаже государству молока, до конца квартала 

будет продано дополнительно 170  тонн молока.
Ф. ПЛОТНО, 

секретарь райкома КПСС.
Г. ТРУНОВ, 

председатель райисполкома.

Обязательства первого квартала 
по продаже государству молока 

и яиц выполнены досрочно
Труженики сельского хозяйства Кривошеинского района, вооду

шевленные решениями декабрьского Пленума ЦК КПСС, досрочно, 
25 марта, завершили выполнение обязательств первого квартала 
по продаже яиц государству. Продано государству 212  тысяч яиц.

Район вьтолнил государственный план первого квартала по про
даже молока на 102  процента и мяса —  на 101 процент. До конца 
первого квартала будет дополнительно продано не менее 100  тонн 
молока и 30 тысяч яиц, принимаются меры к выполнению кв.ар- 
тального обязательства по продаже мяса государству.

Г. АГАШЕВ,
секретарь Кривошеинского райкома КПСС.

М, КОВАЛЕВ, 
председатель ^райисполкома.

JB 2 ,3  раза  болъш е

славой в коллективе 
первого механосборочного цеха 
электромеханического завода 
пользуется бригада Федора Лира. 
Четверо молодых станочников, 
работающих в ней, спаяны креп
кой производственной дружбой.

—  Помочь товарищу, передать 
ему все, что узнал нового, счита
ет своей обязанностью каждый 
из нас, —  рассказывает Федор.— ' 
Мы стремимся лучше изучить ста
нок, сократить вспомогательное 
время с тем, чтобы добиться наи
большей производительности тру
да.

Вступая на ленинскую трудовую 
вахту, четверо производственни
ков обязались в марте— апреле 
выполнять нормы на 2 00  процен
тов, хорошо учиться в школах и 
на курсах.

Свое обязательство бригада вы
полняет. Ежесменно каждый из 
станочников выполняет нормы на 
2 2 0 — 230  процентов. Фрезеров
щик Лир обслуживает три станка. 
Он готовится к поступлению в 
горный техникум.

Не отстают от своего бригадира 
станочницы Зина Дзюина, Светла
на Суслина, Зина Пунга. Они до
бились высокой производительно
сти труда. Зина Дзюина посещает 
курсы по подготовке в универси
тет, Светлана Суслина деся
тый класс школы рабочей молоде
жи. Обе девушки —  пионервожа
тые, много внимания уделяют 
своим «подшефным».

М. КАЗАНЦЕВА.

Отклики на статью 
„О ложном товариществе"; Если рядом товарищ

☆ ☆

А У НАС ДРУЖБА НЕ ТАКАЯ
Вопрос, поднятый газетой о ложном 

товариществе, касается и нас. Ведь 
речь идет о студентах нашего инсти
тута. И хочется сказать, что не все 
так непоавильно понимают дружбу, 
коллективизм, как студенты 25 -п  
группы.

Есть у нас немало примеров и на
стоящего товарищества, взаимовы
ручки, искренней помощи друг дру
гу.

Вместе с тем, захотелось ответить 
и студентке Томского инженерно
строительного института Людмиле 
Лучник, рассказавшей о своей груп
пе. комсомольцы которой оказались 
равнодушны к судьбе своих товари
щей, больше всего заботятся о лич
ных успехах и благополучии.

Итак, о дружбе. О нашей группе. 
Не случайно мы ставим эти два сло
ва рядом. Дружба и наша группа—  
это одно и то же.

Трудно сейчас вспомнить, как и с 
чего она началась, как происходило 
становление нашего коллектива. Но, 
пожалуй, самый серьезный разговор 
в группе произошел после нашей 
первой экзаменационной Сессии. До 
этого мы встречались на лекциях, 
многие знакомы были по общежитию, 
но только после сессии мы как будто 
встретились впервые и увидели сла
бые и сильные стороны каждого.

Несколько двоек, полученных на

Порука
товарищей

По-моему, настоящее товарищество 
то, которое помогает в жизни, делает 
человека лучше. И мне непонятно, 
что некоторые студенты ТЭМИИТа, 
можно сказать, уже без пяти минут 
инженеры, неправильно понимают 
товарищество. Неужели у студентов 
Костяева, Горяева и других не ока
залось таких друзей, которые бы 
оказали им правду о их поступках, 
потребовали понять свой долг? Вот 
это и было бы настоящим товарище
ством. и, может быть, тогда многие, 
кто сейчас исключен из института, 
были бы вместе со своей группой.

У нас в ремесленном училище был 
подобный случай. Один из учеников 
нашей группы Федя Г. иногда при.чо- 
дил в общежитие нетрезвый. Ди
рекция хотела выселить его из обще
жития. Наша группа решила по-на
стоящему взяться за Федю. Мы по
говорили с ним и взяли с него твер
дое слово не нарушать общественного 
порядка в общежитий. А уж тогда 
попросили дирекцию училища пове
рить Феде и нам, поручившимся за 
него.

Сейчас Федю не узнать. Он хорошо 
ведет себя, активно участвует в об
щественной жизни группы, учится в 
10-м  классе вечерней школы рабочей 
молодежи.

И Федя не подводит нас, потому 
что знает: если он не сдержит сво
его слова, мы больше не поверим 
ему. А он дорожит товарищами.

В. СИДОРИН, 
учащийся Томского 

ремесленного училища № 5.

экзаменах Бубыкиным, Тихоновым и 
другими студентами, насторожили 
нас. И мы решили сразу разобраться, 
что здесь: трудность в изучении 
предме/а или просто лень, безответ
ственность. У большинства двоечни
ков оказалось последнее.

У нас в группе, наряду с недавни
ми десятиклассниками, пришедшими 
в институт прямо со школьной 
скамьи, были и рабочие, имеющие за 
плечами жизненный опыт, производ
ственную практику.

Когда мы узнали о том, что неко
торые ребята получили двойки толь
ко из-за собственной лени, мы их 
строго осудили на комсомольском 
собрании. Решили помочь им пра
вильно организовать свой труд. Мно
гим ребятам помогли тогда Ал.да Ба- 
силюхина и Геннадий Репин. Вот, 
например, как было с Вадимом Тихо
новым. Сначала, еще до сессии, мы 
вствечались с ним на лекциях, па 
практических занятиях. Он нравился 
всем своим остроумием, шутками, 
скромностью и простотой.

И вдруг на двух сессиях подряд 
наш любимец и весельчак получает 
одну за другой двойки. Тут уж стало 
не до смеха.

—  Вадим, расскажи, как ты зани
маешься? —  спросила как-то Алла 
Василюхина. —  Покажи, как ты ве
дешь конспекты.

—  Что гы! Какие конспекш ! 
Я веду строгий учет только названий 
изучаемых мною дисциплин, —  как 
всегда, решил отшутиться Вадим. А 
когда сокурсники потребовали от не
го серьезного отношения к учебе, 
Вадим пытался отмахиваться.

—  Какое кому дело до моих заня
тий? Ну, нет стипендии, получил 
двойку. А вам что?

Но мы не отступали.
—  Наше это. общее дело. Хочешь 

учиться —  поможем, не хочешь —  
будем просить декандт отчислить те
бя из института. —  заявили мы ему 
на комсомольском собрании группы.

Вадим понял, что мы не шутим, а 
говорим всерьез, он серьезней стал

относиться к своим поступкам. Со
вершенно изменил свое отношение к 
товарищам, за учебу взялся по-на
стоящему. Но и после этого мы сле
дили за Вадимом, были у него на 
квартире, лучше узнали, как он жи
вет, как занимается.

Сейчас Вадим Тихонов —  один из 
лучших студентов. В этом году он не 
пропустил ни одного занятия, акку
ратно ведет записи всех лекций. По
добная история произошла и с Влади
миром Беленко, который плохо учил
ся. А теперь на семинарских заня
тиях по политэкономии Владимир вы
ступает лучше всех.

Да, учеба для нас главное. Мы по
могаем друг другу и «болеем» за 
каждого. Успеваемость у  нас с каж
дым годом становится все лучше.

Но, как говорится, не единой уче
бой жив студент.

Мы вместе ходим на лыжные про
гулки и на каток, у  нас в группе 
много любителей спорта. Мы —  вме
сте и на наших факультетских вече
рах, в театре и кино. В пятницу, на
пример, всей группой смотрели кино
фильм «Нормандия— Неман».

И книги мы читаем'тоже всей груп
пой. Не вслух, конечно, а по очере
ди. И уже так заведено, что каждая J успехов бригады 
интересная книга непременно прочи- и дружбе, 
тывается каждым из нас.

Много еще можно рассказать о на
шей группе, о том. как мы живем, 
учимся, отдыхаем. Много молено при
вести примеров, когда группа боро
лась, ставя на путь «истинный» от
дельных наших товарищей. Но, ду
мается, и так понятно, что дружба в 
нашей группе хорошая, живем мы 
общими интересами и заботами.

Сейчас у нас в институте объявлен 
конкурс на лучшую группу. И мы 
боремся не только за высокую успе
ваемость, но и за активное участие 
в общественной жизни, в практиче
ских делах.

Б. УШАКОВ, 
комсорг 47-а группы 

факультета злектричоекого 
транспорта ТЭМИИТа.

Наша сила
Когда я услышал о подвиге че

тырех советских воинов, 49 дней 
бооовшихся со стихией в Тихом оке
ане. чувством гордости за наших з.г- 
мечательных советских людей налол- 
нилось мое сердце.

Что же помогло им преодолеть 
жестокие штормы, голод и жажду? 
Такой вопрос задал иностранный 
журналист Анатолию Крючковскому.

И тот ответил просто:
—  Наша дружба. Так мы воспита

ны.
Да. друж ба. и преданность Роди

не, Коммунистической партии помо
гают советским людям преодолевать 
любые трудности.

Я вспоминаю свою службу в ря
дах Советской Армии во время Ве
ликой Отечественной войны. Мы ре
монтировали вооружение для фрон
та. Наш коллектив работал, не счи
таясь с отдыхом, по 1 5 — 18 часов в 
сутки. Мы тогда хорошо сознавали, 
что своим трудом вместе со всем на
родом куем победу над врагом, и 
как бы трудно ни было задание, 
выполняли его всегда в  срок.

'Сейчас я руковожу бригадой ком
мунистического груда. И причина 

в ее спаянности

КОЛЛЕКТИВ ПОМОГ
Вопрос о товариществе, поднятый 

на страницах газеты «Красное Зна
мя», взволновал и меня.

В прошлом году я тоже был сту
дентом Томского электромеханическо
го института инженеров железнодо
рожного транспорта. Учился в 25-й  
группе;- о которой-'-упоминается в 
статье «О ложном товариществе». 
Учился уж е на V курсе электромеха- 
Н'ическото факультета, но был исклю
чен за пьянство и хулиганский по
ступок.

И вот тут передо мной встал воп
рос: как жить дальше, за что брать
ся, что сделать, чтобы снова вер
нуться в институт?

Я приехал в Пышкино-Троицкий 
леспромхоз. Все рассказал о себе се
кретарю парторганизации тов. Оде- 
гову, попросился на рядовую работу. 
Меня направили рабочим на нижний 
склад. Бригада, в которой я сейчас 
тружусь, дружная. Народ у нас тру
долюбивый, требовательный. Боль
шая, содержательная жизнь у моих

новых товарищей по бригаде, у  ком
мунистов тт. Хряпова, Полунина, 
комсомольцев П. Рудака, А. Воробье
ва, рабочих А. Лебедева, В. Голубева 
и других. Это они помогли мне по- 
новому взглянуть на свою ж изнь.-Я  
стал более требовательно относиться 
к своим поступкам. ..

Секретарь комсомольской органи
зации леспромхоза Н. Самойлова ста
ла давать мне комсомольские пору
чения. Сейчас я занимаюсь с рабочи- 
ми-заочниками лесотехн-икума, посе^ 
щабо кружок по изучению текущей 
политики, участвую в художествен
ной самодеятельности.

Только теперь я понял, как много 
значит Д.ЧЯ меня мой институт, как 
дорога мне моя профессия. В сентяб
ре я хочу снова вернуться в вуз. И 
если меня примут, больше никогда 
не подведу коллектив, не сделаю не
верного шага Б жизни.

Ф. РИМДЕНОН, 
рабочий Пышнино-Троицкого 

леспромхоза.

Веиоминаю первые шаги бригады. 
К нам пришли молодые рабочие Ни
колай Коысенко и Василий Безноси- 
ков. Дело свое они еще знали слабо, 
да и относились к работе порой x'l- 
лапно.

Мы решили помочь им. Иван Го- 
лышев стал заниматься с молодыми 
рабочими. Затеи по оешению бригад
ного собрания организовали со всеми 
отстающими занятия по техминиму
му. Три месяца учились вечерами и 
добились своего. Все члены бригады 
стали ква.тифицированными рабочи
ми.

Но трудовая дисциплина молодых 
рабочих оставалась еще низкой. Од
нажды один из них отказался вы
полнить порученную ему работу. Ва
силий Безносиков как-то сделал про
гул.

Это не осталось незамеченным то
варищами. Срочно созвали собрание 
и «поооаботали» как следует нару
шителей. В дальнейшем таких про
ступков они не повторяли.

Многое за год изменилось в жиз
ни бригады. Наши новички Николай 
Коысенко и Василий Безносиков ста
ли передовиками, нормы ежедневно 
перевыполняют вдвое. А бригада за 
прошедший год выполнила три годо
вых плана.

Поэтому я и говорю, что наша' 
сила, источник наших успехов —- в 
дружбе.

М. ЗУДИН,
токарь завода «Сибэлектромотор»,

ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ1

СЕМИНАР
РАБСЕЛЬНОРОВ

На снимке: передовые производственники формовочного цеха кирпичного завода 10 (слева 
направо); Э. К. Браун — заливальщица, Ф. Л. Попов—мастер смены, ставщицы Л. Н. Терентьева, 
В. И. Тарлагаиова и А. А. Паршута — откатчица кирпича-сырца. Фото Ф . Хитриневича.

18 марта кирпичный завод 
iNs 10 выполнил квартальный 
план по формовке сырца на 103 
процента, а по обжигу кирпича—  
на 1 00 ,8  процента.

В этот лень коллектив дал сло
во к 22  апреля —  90-летию 
со дня рождения В. И. Ленина —  
выполнить четырехмесячный 
план, до конца апреля дать 500

Трудящиеся Пышкино-Троицкого района, борясь за выполнение 
исторических решений декабрьского (1 9 5 9  года) Пленума ЦК 
КПСС, досрочно выполнили социалистические обязательства пер
вого квартала по продаже мяса государству.

На 2 0  марта государству продано мяса в 2 ,3  раза больше, чем 
за соответствующий период прошлого года.

Труженики сельского хозяйства района прилагают усилия к то
му, чтобы выполнить обязательства по продаже молока и яиц.

М. ГАЛКОВ, 
секретарь райкома КПСС,

А, ВЕДЕРНИКОВ, 
_ _ _  председатель райисполкома.

Сверх квартального планаВстав на трудовую вахту в честь 90-летия со цня рождения В. И . Ленина, лесозаготовители Пайдугинского сплавного участка Парабельского леспромхоза досрочно, 20 марта, завершили квартальный план заготовки и вывозки древесины.Хорошо трудятся в эти дни малые комплексные звенья Г . Колотовкина, Р . Припса, И . Орловского. П . Тельцова.

Они регулярно выполняют сменные задания на 120— 135 процентов. Намного перевыполняют нормы водители лесовозных автомашин Н . Михальчук, В . Вялов. 3. Борисов, В . Баркалов.Лесорубы с каждым днем наращивают темпы. Сверх квартального плана они обязались заготовить и вывезти 1.500 кубометров леса.
М. НИКИШИН.

тысяч кирпичей сверх плана.
Первенства в соревновании до

билась смена формовочного цеха, 
которой руководит мастер тов. 
Попов. Он пришел сюда, следуя 
почину Валентины Гагановой, и в 
короткий срок вывел смену в пе
редовые на заводе. Задание 18 
дней марта этот коллектив выпол
нил на 1 2 7 ,2  процента. В смене 
хорошо организовано соревнова
ние. i .

Немного отстала от них 
вторая смена этого же це
ха. Ею руководит тов. Фаизова, 
еще недавно работавшая на заво
де начальником отдела техниче
ского контроля. Задание 18 дней 
марта смена выполнила на 1 1 4 ' 
процентов, обещает догнать смену 
мастера тов. Попова.

Немало передовых рабочих и в 
цехе обжига. Из месяца в месяц

перевыполняет задания смена 
мастера тов. Уразаева. В смене 
отлично трудятся садчица тов. 
Карпа, каталь тов. Дракунов, сад
чица тов. Гарбузова.

Работники карьера мастер тов. 
Чабан, экскаваторщики тт. Кар
пов. Ахмылин, Герасимов беспе
ребойно снабжают формовщиков 
сырьем, отлично используют экс
каватор.

Повышая темпы формовки и об
жига кирпича, коллективы цехов 
одновременно деятельно готовятся 
к переходу на семичасовой рабо
чий день. На заводе механизи
руются доставка сушильных ра
мок, разгрузка сухого сырца из 
сушильных камер и доставка его 
к печам обжига. Это позволит зна
чительно увеличить производи
тельность трзца.

Молчановский райком К П С С  провел семинар членов редколлегий стенных газет, рабочих и сельских корреспондентов района. Участники семинара прослушали доклады: «Роль местной печати в выполнении постановления Ц К  К П С С  о задачах партийной пропаганды в современных условиях», «Задачи рабселькоров и редколлегий стенных газет в освещении хода выполнения трудящимися района обязательств» и другие.Затем состоялись секционные занятия, на которых был, в частности, обсужден доклад «Итоги селькоровских рейдов проверки вьшолнения обязательств в колхозах имени Сталина, «Страна Советов», «Прогресс».
В. МАЙКОВ.

Районный семинар 
птичницНа Шегарской инкубаторноптицеводческой станции прошелсеминар птичниц колхозов района.Зоотехник Т . Е . Селиванова рассказала собравшимся, как правильно ухаживать за молодняком с первых дней до первой яйцекладки.С  большим вниманием участники семинара прослушали рассказ оператора инкубаторноптицеводческой станции, бывшей птичницы колхоза «Прогресс» А . И . Якуниной. Анастасия Ивановна первой в районе добилась высокой яйценоскости  ̂кур. Те куры, которых она выращивала в колхозе, дали в прошлом году по 140 яиц. Теперь за ними ухаживают знатные птичницы района А . Ш ило и Е . Артеменко, которые обязались во втором году семилетки получить по 145 яиц на несушку. В  этом колхозе только за 2 месяца получено 25.500 яиц против 9.300 по квартальному обязательству.А . И . Якунина обратилась ко всем птичницам с призывом — учиться, дружить с научной книгой, настойчиво изучать и внедрять передовой опыт мастеров- пгицеводов,Н , Б О ГА бСЕ Н К О В А ,

'1
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МОСКВА. Сотруд
ники Центрального на
учно - исследователь
ского автомобильного и 
автомоторного инсти-

тута создали первый в 
Советском Союзе авто
мобильный газотурбин
ный двигатель «Турбо-
НАМИ 053 А -Ь .

Опытный образец его 
установлен на автобусе 
«ЗИЛ-127», Прово
дятся его испытания. 

Испытываемый дви

гатель отличается це
лым рядом преиму
ществ от поршневого. 
Он весит в два раза 
меньше, а развивает 
мощносу> в два с лиш
ним раза больше, лег
ко запускается, не 
нуждается в воде для 
охлаждения, очень ма
ло расходует масла, 
надежно работает в жа
ру и в сильные моро
зы. В качестве горюче
го может потреблять 
бензин, керосин, а так
же все виды дизельно
го топлива. Автобус с 
таким двигателем ле
гок в управлении.

Ходовые испытания 
автобуса с газотурбин
ным двигателем будут 
продолжены.

На снимке: автобус 
«ЗИЛ-127» с газотур
бинным двигателем 
«ТурбоНАМИ - 053
А-1» на Ленинград
ском проспекте.(Фотохроника Т А С С ).

Сердце бьется молодо

Международная жизнь
Заявление В. А. Зорина 

в Женеве

Разные встречи бывают в жизни. 
Иной раз встретишься с человеком и 
спешишь поскорее от него отделать
ся. И на то есть свои причины. А 
бывают такие встречи, когда люди 
бросаются в объятия друг другу и Д0.ЧГ0, долго вглядываются в знако
мые черты, сильно измененные вре
менем, вглядываются с некоторой 
тревогой и ожиданием: «А  ну, каким 
ты стал, милый человек, и найдем 
ли мы с тобой общий язык, как в 
прежние, далекие годы ?». Так обыч
но встречаются старые друзья-това
рищи. И тем радостней, тем приме
чательней эта встреча, чем скорее 
они поймут, что все годы разлуки 
шли хотя и разными дорогами, но 
всегда к одной цели, за которую 
вместе боролись в прежние годы.

Вот и я недавно пережила радость 
такой встречи. Приехав в Томск на 
лечение, я ежедневно бродила по 
улицам города, с волнением останав
ливаясь перед памятными зданиями; 
заглянула и в Дом партийного про
свещения, где когда-то находился 
губком партии. В нем я работала в 
1 9 2 2 — 25 годах.

Много перемен произошло с тех 
пор в нашей жизни, далеко ушли мы 
вперед, уже зримы черты коммуни
стического завтра. Неузнаваемо из
менился и Томск. В жизнь вступило 
несколько новых поколений томичей, 
и, как я ни вглядывалась в лица про
хожих, не было среди них моих 
прежних товарищей по работе.

Зашла в партийный архив обкома 
КПСС и вдруг узнаю, что в Томске 
живет Анастасия Георгиевна Шихо
ва! Настя Шихова —  одна из первых' 
женделегаток, работница союза стро
ителей, которую я рекомендовала в 
партию! И так живо вспомнились мне 
и Настя, и многое, связанное с ее 
именем.

1923 год. Многолюдный митинг 
по поводу ноты английского министра 
Керзона на площади против губис- 
полкома (ныне это Дом ученых, а 
площадь превращена в сквер). На 
трибуне рядом с-председателем губ- 
исполкома —  маленькая худощавая 
женщина. Это женделегатка Шихова.

—  Товарищи! —  разносится по 
площади сильный, властный голос. И 
сразу стало тихо. Настя целиком за
владела вниманием людей. Слова шли 
от самого сердца, свои собственные, 
горячие, убедительные, наполненные 
гневом против империалистов, угро
жающих советскому народу.

—  И если будет нужно, мы. тру
дящиеся женщины, вместе с мужья
ми и братьями тоже пойдем защи
щать дорогую нашу Советскую 
власть!

Взрывом аплЬлисментов. криками 
одобрения встретили томичи послед
ние слова Насти.

—  И где ты такую ораторшу рас
копала! — с восхищением спрашива
ли меня потом товарищи.

Вспомнился мне и 1924  год. На 
смерть Ленина рабочие и работницы 
ответили массовым вступлением в 
ряды Коммунистической партии. Это 
был ленинский призыв. 8 марта 1924 
года в городе Томске под лозунгом 
«Выполним заветы Ильича» проходи
ла губернская конференция работ
ниц и крестьянок. Лучшие из лучших 
томских женщин —  делегаток-работ- 
ниц— были приняты партийной орга-

М . Д М И Т Р И Е В А ,  
член К П С С  с  1918 года, 

персональная пенсионерка.

☆
низацией в партию. Среди них— Ана
стасия Георгиевна Шихова, Агриппи
на Семеновна Морозова (союз швей
ников) и другие. Проходит торжест
венное заседание конференции, по
священное памяти Владимира Ильи
ча Ленина.

Секретарь губкома Василий Сте
панович Калашников обращается к 
делегаткам с речью. Взволнованно 
слушают женщины рассказ о жизни 
и деятельности Владимира Ильича, 
о его заветах. На трибуну одна за 
другой выходят работницы, принятые 
в партию. Секретарь губкома вручает 
им партийные билеты.

Настя Шихова от имени принятых 
в партию клянется хранить в чистоте 
звание члена Коммунистической пар
тии и всю свою жизнь отдать борьбе 
за дело Ленина.

V
С тех пор прошло тридцать шесть 

лет... И вот я с нетерпением поджи
даю Настю, прохаживаясь около до
ма, где, как мне сообщили, прожи
вает А. Г. Шихова. Комната оказа
лась запертой: хозяйка отсутствова
ла. Вглядываясь в лица проходящих 
женщин, я, наконец, увидела ту, ко
торую так хотела встретить. Навстре
чу мне легко и быстро шла закутан
ная в платок, надетый под пальто, 
маленькая, аккуратная старушка. И 
хотя васильковые ее глаза поблекли, 
исчез прежний румянец, множество 
морщинок избороздило лицо, я сразу 
узнала Настю —  по крутому подбо
родку и упрямому изгибу губ. А как 
сохранился ее низкий выразитель
ный голос, который чуть-чуть дро
жал при первом нашем взаимном 
приветствии!

Через несколько минут я сидела в 
уютной Настиной комнате, она же 
растапливала печку и выкладывала 
все, что тревожило и волновало ее 
сейчас, словно мы с ней расстались 
только вчера, словно я и не уезжала 
из Томска и была в курсе всех Насти
ных дел. Она продолжала с кем-то 
полемизировать и горячо возмуща
лась:

—  Нет, говорю, дорогие товари
щи, я не просто должна на учете со
стоять. Так дело не пойдет. Вы по
шлите меня Б т у  партийную органи
зацию, где я пользу могу принести, 
где я знаю обстановку работы, лю
дей...

А потом она сообщила, что была в 
бо.тьнице у заболевшей пенсионерки- 
коммунистки. Лежал человек совсем 
«не по назначению» и нужного ле
чения не получал: пришлось дойти 
до секретаря обкома. Перевели в 
другую больницу, и больной сразу 
лучше стало.

Как мне знакомы и это постоянное 
беспокойство, й забота о других, и 
Настина напористость!

Смотрю я на Настю и вспоминаю 
двадцатые годы, Миллионную улицу, 
где она жила со своей большой семь
ей. Комната, перегороженная ситце
вым цветным пологом. Пятеро ребя
тишек. Настя дает последние распо
ряжения: ей надо спешить на деле
гатское женское собрание.

—  Расскажи-ка теперь, как-жила 
все эТи 36 лет, где твои ребята? 
перевожу я разговор. Настя, закон
чив возиться с печкой, присела на-

Агитаторы изучают onbim 
передовиков селЬского хозяйстваКожевниковский райком К П С С  и отдел культуры райисполкома провели совещание агитаторов — работников кульгпросветуч- реждений, ведущих агитацию на животноводческих фермах.Участники совещания ознакомились с организацией труда на фермах колхоза «Сибирь», с передовыми методами в животноводстве.Агитаторы приняли участие в зоотехнической конференции, а затем обменялись опытом работы. Агитаторы молочнотоварной фермы колхоза имени Сталина тт. Карагодина и Агеева, агитатор откормочного совхоза тов, Гвоздева рассказали о про

веденных читательских конференциях среди доярок на тему «Больше Родине молока», о том, как они комплектуют библиотеку для работников ферм о передовом опыте. Тов. Трам- пильцева поделилась опытом организации Ленинских чтений на фермах. С  докладом о задачах агитаторов в выполнении постановления декабрьского Пленума Ц К  К П С С  выступил секретарь райкома партии тов. Бетинеков.Лучшие агитаторы были награждены грамотами райкома К П С С  и райисполкома и ценными подарками,

против меня и начала рассказывать.
С мужем пришлось расстаться. Не 

хотел идти вместе, стал опускаться, 
мешать ее работе. Пыталась поднять 
человека, поставить на ноги. Не за
хотел, мужская гордыня одолела: 
«Как это можно бабе подчиняться!».

—  Да не стоит об этом и вспоми
нать. —  Настя горестно махнула 
рукой.

Жизнь распахнула перед Анаста
сией Георгиевной такие просторы, 
столько всякого дела досталось на 
социалистической стройке ей, жад
ной до работы, что некогда было ду
мать о личной жизни.

Много, ц хорошо поработала она в 
Сибкрайсоюзе. Исколесила Западную 
Сибирь вдоль и поперек. Немало тру
дов своих вложила в дело охраны 
материнства и младенчества. И об 
этом мне совсем недавно рассказыва
ла врач тов. Юдкина, кандидат ме
дицинских наук, с большой сердеч
ностью отозвавшаяся о тов. Шиховой. 
Но с особой теплотой Анастасия Геор
гиевна вспоминает работу секрета-1 
рем партийной организации «Гел ь-' 
бесстроя» в 1 9 2 9 — 1932  годах. К 
этому времени она окончила комвуз.

—  Немало кирпичей переложено, 
немало земли переворочено вр.диштиг 
ми руками, —  просто, без хваетовот- 
ва говорит Настя,..глядя на /свов ''уз- 
ловатые пальцы.т Глубокое • удовлет
ворение чувствуется в ее голосе, 
когда она рассказывает о том, что 
вместе с тысячами других, строила 
Кузнецкий завод. Секретарь партий
ной организации стройки, она посто
янно была в самой гуще людей, 
воодушевляла их на подвиги, пока
зывала пример в труде.

Работа на строительстве метал
лургического первенца Сибири —  са
мое светлое воспоминание Анастасии 
Георгиевны.

Потом Настя тяже.чо заболела и 
выбыла из строя.

—  Вот как перекосило меня, сло
ва-то путного выговорить не могла: 
язык словно распух. А ноги, 
проклятые, бывало, ходить как сле
дует не желают, и руки точно не мои, 
не- слушаются.

И Настя изобразила парализован
ную калеку, какой была долгое вре
мя. Лежала в больнице, а потом ле
чилась в Томском институте физиче
ских методов лечения, где ее и яс- 
ставили на ноги.

•—  А чуть поправилась, —  продол
жает рассказ А. Г. Шихова, —  по
шла в обком партии: «Дайте, говорю, 
какую-нибудь работу, не могу больше 
так ж ить!».

Работала после этого много лет, а 
потом на персональную пенсию ушла.

...На столе лежали приг.ласитель- 
ные билеты на торжественное засе
дание.

—  Не забывают... Далеконько жи
ву, так машину присылают, когда 
нужно, —  замечает моя собеседница.

О своем потомстве она говорит с 
гордостью. Есть у нее не только вну
ки, но и правнуки.

—  Как соберемся вместе, не мень
ше тридцати человек за стол садит
ся. А вот это, —  Настя немного 
смущается, —  стишки мои... Люблю 
сочинять. Один даже в стенной газе
те напечатали. На-ка, прочти.

И я читаю Настины стихи, в ко
торых автор не всегда ладит с риф
мой. Несколько наивные, стихи меня 
волнуют и трогают потому, что еще 
глубже раскрывают облик сидящей 
передо мной женщины ‘—  человека 
с окрыленной душой. Несмотря на 
свои 70 лет, она сохранила неистре
бимую любовь к жизни, стремление 
активно вмешиваться в события, бо
роться с тем, что мешает идти впе
ред.

Мне на память приходят слова Ни
колая Островского: «Самое дорогое у 
человека —  это жизнь. Она дается 
только один раз, и прожить ее надо 
так, чтобы не было мучительно боль
но за бесцельно прожитые годы ...».

Нет, А. Г. Шиховой, одной из пер
вых женделегаток, не стыдно за свою 
жизнь. Хорошо потрудилась она на 
социалистической стройке, не отво
рачивалась от самой трудной, чер
новой работы.

Через всю свою жизнь пронесла 
она незапятнанным звание члена ве
ликой Коммунистической партии, ^

Ж Е Н Е В А , 25 марта. (ТА СС). Сегодня во Дворце Наций под председательством представителя С С С Р  состоялось очередное заседание Комитета 10-ти государств по разоружению.Глава советской делегации заместитель министра иностранных дел С С С Р  В . А . Зорин сделал на заседании заявление, в котором отметил. что работа Комитета 10-тн государств за это время принесла известную пользу. В  ходе заседания Комитета, сказал В . А . Зорин, выявились позиции делегаций по ряду важных вопросов. В . А . Зорин отметил стремление советской делегации и делегаций других социалистических стран подходить к обсуждению вопросов всеобщего и полного разоружения конструктивно и конкретно.■ Указав, что западный план не является планом всеобщего и полного разоружения, В . А . Зорин сказал, что, хотя советская делегация не видит возможности принять за основу договоренности многие из положений западного плана, это ни в коей- степени не означает, что мы не видим точек соприкосновения между нашей позицией и позицией западных держав. Целый ряд таких точек соприкосновения к настоящему времени уже выяснился, например, в вопросах о необходимости начать всеобщее и полное разоружение с со кращения вооруженных сил и обычных вооружений, об особо важном значении ядерного ра.зору- нгения, о том, наконец, чтобы при разработке мероприятий по контролю за разоружением не было бы ни разоружения без контроля, ни контроля без разоружения.Стремясь умножить число точек соприкосновения, продолжал В. А . Зорин, советская делегация в ряде случаев пошла навстречу позиции западных держав. Сейчас, говорит В . А . Зорин, после общего обмена мнениями Можно было бы приступить к выполнению главной задачи нашего Комитета —  к подготовке соглашения о всеобщем и полном разоружении.Анализируя выступления представителей западных держав в Комитете, В . А . Зорин выразил надежду, что ни одна из делегаций, образующих Комитет, не отклонится в сторону от курса резолюции Генеральной Ассамблеи О О Н  и все вместе смогут пойти вперед к подготовке договора о всеобщем и полном разоружении.

Приступить к подготовке договора, продолжал В . А . Зорин, — значит, начать конкретные, деловые переговоры по программе всеобщего и полного разоружения от ее начала до самого конца, сопоставляя позиции сторон и находя взаимоприемлемые решения возникающих вопросов.Надо добиться согласия в отношении основных положений будущего договора о всеобщем и полном разоружении, подчеркивает В . А . Зорин, договориться об общем объеме мероприятий, которые должны быть осуществлены в процессе всеобщего и полного разоружения. В . А . Зорин напомнил о мероприятиях, которые предусматриваются советской программой всеобщего и полного разоружения, К сожалению, сказал он далее, советская делегация вынуждена отметить, что объем мероприятий в западном плане разоружения, представленном пятью государствами, не может обеспечить всеобщее и полное разоружение. Достаточно, например, указать на то, что в плане западных держав не предусмотрены ни уничтожение всех запасов ядерного оружия, ни даже отказ от применения этого оружия, ни полная ликвидация вооруженных сил и вооружений, ни уничтожение иностранных баз на чужих территориях, ни ряд других важных мер, без которых разоружение не может быть всеобщим и полным.Можно было бы также, указал в заключение В . А . Зорин, попытаться найти взаимную договоренность и по такому вопросу, как вопрос об обеспечении мирных отношений между государствами после осуществления всеобщего и полного разоружения. Мы не думаем, заявил он, что этот вопрос надо решать путем создания в мире, где не будет никаких орудий и средств войны, новых вооруженных сил, пусть даже и с международным статусом. Однако мы готовы обсудить некоторые стороны вопроса об отношениях между государствами в свете требований Устава О О Н .Во второй половине дня В. А . Зорин устроил пресс-конференцию, на которой проинформировал местных и иностранных журналистов о содержании своего выступления на сегодняшнем заседании Комитета.Следующее заседание Комитета 10-ти государств по разоружению назначено на 28 марта.

Пресс-конференция 
Отто ГротеволяБ Е Р Л И Н , 25 марта. (Т А СС). Сегодня в резиденции председателя Совета министров Г Д Р  состоялась пресс-конференция. Председатель Совета министров Г Д Р  Отто Гротеволь огласил на пресс-конференции письмо, направленное нм канцлеру Аденауэру. В письме содержится предложение создать из представителей обоих германских государств совместную делегацию, которая изложила бы участникам предстоящего совещания на высшем уровне мнение по вопросу о мирном договоре с Германией.О. Гротеволь заявил затем, что, внося это предложение, правитель

ство Германской Демократической Республики вновь демонстрирует свое стремление в кратчайший срок заключить мирный договор с Германией, что полностью отвечает насущным интересам немецкого народа.Он охарактеризовал мирный договор как кратчайший путь к преодолению раскола Германии и подчеркнул, что правительство Г Д Р  со своей стороны сделает все, чтобы содействовать достижению на совещании в верхах прогресса по вопросу о мирном договоре.О. Гротеволь еще раз выразил готовность правительства - Г Д Р  к переговорам с Западной Германией на основе полного равноправия.
Пресс-конференция

ГертераВ А Ш И Н Г Т О Н , 26 марта. Корреспондент Т А С С  Г . Шишкин сообщает:Вчера в государственном департаменте при большом стечении американских и иностранных корреспондентов состоялась пресс-конференция государственного секретаря Гертера. Необычный интерес, который вызвала пресс-конференция, объясняется неожиданным решением английского премьер-министра Макмиллана приехать в Вашингтон для переговоров с президентом Э(1зенхауэром и единодушными сообщениями американской печати о наличии- серьезных разногласий между Соединенными Штатами и Англией в отношении последних советских предложений о прекращении испытания ядерного оружия. Большинство заданных на пресс-конференции вопросов касалось отношения Соединенных Штатов к советским предложениям и причин приезда Макмиллана в Соединенные Штаты. Один из корреспондентов, в частности, прямо спросил Гертера, что он может сказать о сообщении печати о том, что между американским и английским правительствами существует серьезное разногласие по вопросу о реакции на советские предложения. Гертер заявил, что американское и английское правительства еще не обменивались мнениями по этому вопросу. Оба правительства.Мировая общественность клеймит позором
О '- ■; '-Г !: . . . . . . . . . . .  ' Iкровавый расистский разгул в Южно-Африканском СоюзеПротесты мировой общественности против зверской расправы южноафриканской полиции над мирными демонстрантами в Шарпеви- ле, в ходе которой погибло свыше 200 человек, не останавливают правительство Ю А С  перед новыми репрессиями. Иностранные телеграфные агентства сообщили, что вчера власти объявили о запрещении проводить собрания и митинги во всех крупных городах Ю ж но-Африканского Союза. 24 марта по всей стране полиция совершила налеты на помещения крупнейших общественных организаций цветного населения — Африканский национальный конгресс, «Конгресс демократов Ю А С » , «Федерация женщин Ю А С »  и другие. В  ходе этих налетов полицейские прожз- вели обыски и конфисковали документы.Во многих городах страны африканцы отка.чываются выходить на работу, в результате чего полностью закрываются фабрики и заводы. В  городе Вереенинге — центре угольной и металлургической промышленности —  не вышло на работу более 80 процентов рабочих-афрнканцев. В местечке Ньяига, сообщает корреспондент агентства Рейтер, ■ африканцы построили баррикады и сожгли несколько административных зданий.Весь мир клеймит позором расистский разгул в Южно-Африкан

ском Союзе, Всемирный Совет Мира направил правительству Ю А С  решительный протест против кровавой расправы в Шарпевиле. «Отвратительная политЦна апартеида, говорится в обращении Всемирного Совета Мира, опозорила правительство Ю А С  в глазах всего мира. Необходимо положить конец всякой расовой дискриминации и признать на П1)актике демократические и человеческие права африканского населения».Вчера группы демонстрантов весь день пикетировали здание представительства Ю жно-Африканского Союза в Лондоне. * Х а рактерно, что английское правительство, воздержавшееся до сих пор от оценки событий в Ю А С , сделало официальное заявление, в котором «выражает сочувствие народу Южно-Африканского Союза в связи с трагическими событиями, развернувшимися в стране».К протестам против разгула расизма в Южной Африке присоединяется австралийский совет профсоюзов, который направил премьер-министру Ю А С  телеграмму, резко критикующую его политику. «Все представители австралийского профсоюзного движения, говорится в телеграм.ме, глубоко потрясены сообщениями о расстреле полицией африканцев, что является следствием политики расовой сегрегации, направленной на диск

риминацию коренного населения Южно-Африканского Союза». Совет профсоюзов призывает всех австралийцев поддержать бойкот южноафриканских товаров.«Движение за мир, против расизма и антисемитизма» Франции опубликовало заявление, в кото- рюм «с возмущением клеймит насилия, чинимые в Южно-Африкан ском Союзе расистскими властями с целью воспрепятствовать мирным демонстрациям цветного населения, требующего справедливости». Эти кровавые репрессии, го верится в заявлении, являются вызовом мировому общественному мнению.Генеральный секретарь Международной федерации арабских профсоюзов Мухаммед Асад Рагих направил генеральному секретарю О О Н  Хаммаршельду телеграмму, в которой решительно осуждает кровавую расправу, учиненную властями Южно-Африканского Со юза над местным населением.Министр иностранных дел А ф ганистана Мухаммед Наим выразил сожаление по поводу того, что полиция Южно-Африканского Союза открыла огонь по мирной демонстрации африканцев. Он заявил, что это действие правительства Южно-Африканского Союза противоречит Уставу О О Н  и декларации прав человека. (ТА СС).

сказал он, изучали и изучают советские предложения самостоятельно, и задача встречи президента Эйзенхауэра и премьер-министра Макмиллана состоит в том, чтобы выяснить, насколько близкими окажутся позиции обоих правительств в результате этого изучения.Отвечая на просьбу прокомментировать советские предложения, Гертер подчеркнул, что в них есть «важные факторы», заслуживающие внимания. На прямой вопрос одного из корреспондентов, приемлемы ’ ли советские предложения для Соединенных Штатов, Гертер заявил, что он отказывается сказать, приемлемы ли они или неприемлемы. Советские предложения пдчеркнул 1н, все еще изучаются.Один из корреспондентов обратил внимание на'официальные заявления Соединенных Штатов о том, что препятствием к заключению соглашения о прекращении ядерных испытаний является вопрос контроля. Однако, заявил корреспондент,, как известно, многие представители Пентагона (военное ведомство С Ш А . — Прим, ред.) и комиссии по вопросам атомной энергии настаивают на том, чтобы Соединенные Штаты продолжали проводить испытания. Корреспондент спросил Гертера, не считает ли он, что все эго ставит под сомнение искренность официальных доводов Соединенных Штатов, Гертер отказался обсуждать этот вопрос в этой плоскости, заявив, что он не может говорить о том, что касается Пентагона и комиссии по атомной энергии.Затем Гертера попросили высказаться по вопросу о совещании на высшем уровне. Гертер вновь повторил то, что он говорил в сенат-' ской комиссии по иностранным делам в ответ на соответствующие вопросы сенаторов, а именно, что на совещании в верхах не будет обсуждаться заключение какого- либо определенного договора или соглашения и что для этих переговоров не установлено жесткой повестки дня.Один из корреспондентов спросил Гертера, как он относится к заявлению бургомистра Западного Берлина Брандта о том, что вопрос о Берлине является второстепенной проблемой и решится сам собой после урегулирования более важных вопросов, как, например, воссоединение Германии. Гертер ответил, что Соединенные Штаты всегда считали, что Берлин должен обсуждаться в рамках общегерманского вопроса, т. е. вопроса о воссоединении Германии. С  другой стороны, продолжал он, канцлер Аденауэр считает, что в качестве самого главного вопроса на совещании в верхах должна быть обсуждена проблема ра.зоружения. Я  думаю, заключил Гертер, что оба эти вопроса будут обсуждены на переговорах в верхах.

'К-'Б

„Возвращайтесь с соглашением 
о прекрат^ении всех испытаний^‘Л О Н Д О Н , 25 марта. (Т А СС). В -Англии высказывается общее мнение, что последние советские предложения о прекращении ядерных испытаний открывают путь для соглашения по разоружению и по ря- ДУ других проблем.Как пишет хорошо информированный дипломатический обозреватель «Таймс», официальные представители в Лондоне высказьшают мнение, что женевские переговоры достигли сейчас такого М('меч- та, когда стал возможен дальнейший прогресс и английские представители надеются на то, что со временем будет достигнуто соглашение.Вашингтонский корреспондент «Таймс», комментируя неожиданную поездку Макмиллана в С Ш А , считает, что Макмиллан едет в Вашингтон для того, чтобы посоветовать президенту Эйзенхауэру не отклонять категорически советское предложение.По мнению политического обозревателя «Дейли экспресс», з:а визитом премьер-министра скрывается серьезное разногласие между Англией и С Ш А . Макмиллан считает, пишет обозреватель, что последнее контрпредложение Хрущева об испытаниях ядерного оружия представляет собой огро.мч’ый шаг вперед. Он полагает, что на

основании этого предложения в Женеве можно было бы быстро достигнуть соглашения. Однако президент находится под нажимом министерства обороны, комиссии по атомной энергии и могущественных представителей в сенате, настаивающих на том, чтобы он оставался непреклонным.«Таймс» в редакционной статье признает, что советское предложение о моратории на подземные взрывы мощностью ниже определенного предела содержит в себе «явную Логику».«Дейли миррор» пишет, что Макмиллан должен откровенно посоветовать президенту Эйзенхауэру немедленно обеими руками ухватиться за советское предложение.

«Человечество хочет, — пишет газета, ^  прекратить испытания водородного оружия и прекратить гонку вооружений. Если Америка отклонит этот план русских, во всем мире пронесется буря гнева».«Дейли геральд» высказывает мнение, что президент Эйзенхауэр мог бы ответить «да» на советское предложение в течение 24 часов.Обращаясь к Макмиллану с напутствием, га.зета пишет; «Возвращайтесь с соглашением о прекращении всех испытаний. Разъясните, что никакое другое решение не будет приемлемо для английского народа или простительно с точки зрения всего мира».
Американцы в ЯпонииТ О К И О , 26 марта. (Т А СС), Как сообщает японское радио, выступая с ответом на запрос депутата парламента, заместитель начальника управления специальных заказов, занимающегося обслуживанием американских войск, сообщил, что на 1 января этого года в Японии насчитывалось 52 тысячи американских _  военнослужащих.

которые, как известно, пользуются правом экстерриториальности «при исполнении служебных обязанностей». Американские войска используют в Японии 250 объектов, в том числе 13 аэродромов, 13 полигонов, 15 портов общей площадью около 4 млн. гектаров. Доступ японцам на территорию этих объектов запрещен.

Новое
правительство

ИталииР И М , 26 марта. (Т А СС). Вчера вечером кандидат на пост главы правительства Тамброни посетил президента Италии Гронки и сообщил ему о результатах своих консультаций относительно разрешения правительственного кри,зиса.После встречи с Тамброни Гронки подписал декреты о его назначении председателем совета мрннстров и о составе нового правительства.Н а состоявшейся затем пресс- конференции представителям печати был передан список членов нового итальянского правительства (все представители христианско-демократической партии). Пост председателя совета министров и министра бюджета занял Фернандо Тамброни.
Военные действия 

в АлжиреК А И Р , 25 марта. (Т А СС). Здесь опубликовано коммюнике верховного командования Алжирской национально-освободительной армии о боях в Алжире за 18 марта.За один день боев, говорится в коммюнике, убито 222 и ранено свыше 200 солдат и офицеров французской армии, взорван один французский военный эшелон, сбито два военных самолета, захвачено большое количество французского оружия и боеприпасов. Н а сторону Алжирской национально-освободительной армии перешли восемь солдат французской армии с полным вооружением.
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Ж изнь Коли Денисова спасена
ш
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Это случилось в прошлое вос
кресенье. Коля Денисов, ученик 
4-го класса 14 -й  семилетней шко
лы города Томска, был в Степа
новне на трамплине. Возвращаясь 
к машине, чтобы ехать домой, он 
стал переходить речку. Только до- 

, шел до середины Ушайки, как лед 
под ним обломился, и Коля прова
лился в воду. По берегу ходили 
люди.

—  Дяденьки, дяденьки? —  за
кричал мальчик.

Стоявшие неподалеку от речки 
бросились на помощь тонущему, 
но лед обломился и под ними. Т ог
да шофер пассажирской автотран
спортной конторы И ван ' Мартья- 
нович Корнилов лег на грудь и 
осторожно пополз к мальчику.

—  Спокойно, мальчик, держись,
—  подбадривал он Колю.

С другой стороны к мальчику 
полз еще один человек. Вот два 
человека протянули Коле руки и 
вытянули его на лед.

На берегу Иван Мартьянович 
Корнилов взял Колю на руки, сел в машину и через 20 минут до
ставил его на станцию «Скорой помощ и». Здесь с Коли сняли мок
рую одежду, отогрели, а потом завернули в теплое одеяло и, уло
жив в машину, отвезли домой.

Спустя три дня после этого случая И. М. Корнилов и Коля Дени
сов встретились в редакции. Встреча была радостной. В этот мо
мент их и сфотографировал наш корреспондент.

На снимке; И. М. Корнилов и Коля Денисов.
' Фото Ф. Хитриневича.
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Опыт молчановцев— всем 
киноработникам области

Областное совещание работников 
кинофикации и кинопроката

Все ближе 
родной Москве

НЬЮ-ЙОРК, 25 марта. Корреспон
денты ТАСС В. Богачев и В. Коло- 
кольников связались по радиотеле
фону с трансатлантическим лайнером 
«Куин М эри», на борту которого на
ходятся сейчас славные советские 
воины —  А. Зиганшин. Ф. Поплав- 
ский, А. Крючковский и И. Федотов. 
К телефону подошел Филипп По- 
плавский.

Мы находимся сейчас на полпути

Начался сев колосовых 
на Ставрополье

СТАВРОПОЛЬ, 25  марта. (ТАСС). 
На Ставрополье наступили по-весен
нему лучезарные дни. С нетерпением 
ждали их механизаторы. Они давно 
уж е отремонтировали технику, под
готовили семена, разработали техно
логические карты. И вот сегодня ти
шину полей нарушил^мощный рокот 
тракторных моторов.

Прежде всего механизаторы спе
шат закрыть в почве влагу, прика-

Вечер
ветеранов

трудав  клубе лесозавода Асинов- ского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината состоялся вечер, на котором чествовали ветеранов труда. Директор предприятия П . С . Бу- ций сделал доклад «Н аш  комбинат в семилетке», затем выступили пенсионеры тт. Христолю- бов, Аксенов, Лосев, Филиппов, Логинов.Многим ветеранам труда были вручены памятные подарки и бесплатные путевки в дом отдыха.Пенсионеры просмотрели фильм « Н . С . Хрущ ев» и световую газету, выпущенную комитетом В Л К С М , прослушали концерт самодеятельности клуба лесозавода.На этом вечере создан совет пенсионеров и внесено предложение об организации группы почетных мастеров из числа ветеранов труда.

тать поврежденные ветрами посевы 
озимых, подкрепить их минеральны
ми удобрениями. Для этого в ново
александровском колхозе «Р оссия», 
например, помимо суперфосфата, 
применяют аммиачную селитру.

В этом же районе укрупненные ме
ханизированные звенья на боронова
нии зяби под кукурузу впервые ис
пользуют технику групповым мето
дом. Трактористы колхоза «Родина» 
И. И. Калинин, С. П. Иванов и С. Г. 
Балобан работают сообща, перевы
полняя сменные нормы в полтора 
раза. Они уже закрыли влагу на пло
щади 500  гектаров.

Сегодня механизаторы колхоза 
«К олос» Петровского района первыми 
в крае приступили к севу ранних

Состоялось областное совещание работников кинофикации и кинопроката. Его участники обсудили меры улучшения кинообслуживания населения.На совещании отмечалось, что в Колпашевском, Асиновском, Томском, Тегульдетском и некоторых других районах области плохо организовано кинообслуживание. Отделы культуры этих районов не принимают действенных мер к быстрейшему строительству и оборудованию киноаппаратных и моторных помещений. Во многих районах слабо развернуто соревнование киномехаников, мало проводится массовой работы с кинозрителями. Это и привело к тому, что план двух месяцев кинообслуживания выполнен на 90,9 процента.Хорошо работает киносеть Молчановского района. Выступивший на совещании ’ заместитель заведующего Молчанов- ским отделом культуры по кинофикации тов. Солдатов поделился опытом работы с кинозрителями. В районе практи

куется обсуждение фильмов. Фильмы широко рекламируются. Регулярно демонстрируются сельскохозяйственные фильмы. Все киномеханики района соревнуются между собой. Киномеханики систематически отчитываются о своей работе перед населением.Заместители заведующих Александровским районным отделом культуры тов. Иевлев, Ш егарским —  тов. Ледяев и другие критиковали работников кинопроката за плохую организацию доставки фильмов на киноустановки, предлагали пополнить фонды местных отделений кинопроката новыми фильмами.Острой критике была подвергнута работа отдела кинофикации областного управления культуры и его заведующего тов. Устинова. Работники отдела редко бывают на местах, слабо влияют на улучшение кинообслуживания тружеников города и села.На совещании выступил секретарь областного комитета К П С С  тов. Кузнецов.

Проект обелиска 
в ознаменование 
запуска первого 
спутника Земли

Совет Министров СССР утвер
дил к сооружению представлен
ный Мосгорисполкомом, Мини
стерством культуры СССР, Гос
строем СССР и Академией наук 
СССР проект обелиска в ознамено
вание запуска Советским Союзом 
первого в мире искусственного 
спутника Земли. Он будет уста
новлен перед главным входом на 
Выставку достижений народного 
хозяйства СССР.

Высотная часть обелиска по
крывается полированным метал
лом —  титаном. На гранитном ос
новании располагаются многофи
гурные рельефы, посвященные 
замечательным достижениям дея
телей советской науки и техники, 
первыми в мире проложивших 
путь в Космос.

В композицию обелиска вклю
чена скульптура К. Э. Циолков
ского.

Внутри стилобата запроектиро
вано помещение музея, где будут 
собраны экспонаты, связанные с 
историей и осуществлением запу
ска первого спутника.

В настоящее время авторы про
екта —  скульптор А. П. Файдыш 
и архитекторы М. 0. Барщ, А. Н. 
Колчин работают над его осущ ест
влением.

Открытие обелиска состоится в 
1961  году.

■ (ТАСС).
колосовых.

К И Н О ТОВАРИЩИ по ОРУЖИЮ
«Нормандия “  Неман» “  этот 

фильм*) уже посмотрели многие не 
только в наш^й стране, но д  во 
Франции, сыны,, которой сражалйсь 
бок о бок с советскими летчи- 
ками в годы войны с фашизмом.*) «Нормандия— Неман». Авторы сценария Ш арль Спаак, Эльза Триоле. Константин Симонов. Постановка Жана Древиля. Режиссер Д . Вятич-Бережных. Композитор Р . Щ едрин. Совместное производство ■ киностудий «Мосфильм»I (С С С Р ), «Франко-Лондон-фильм»I и «Алькам-фильм» (Франция).
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Он с одобрением принят парижской 
критикой. Но, пожалуй, самой высо
кой оценкой его являются отзывы 
ветеранов Знаменитой французской 
э'скадрйльи, назвавших фильм «м у
жественным и правдивым».

Фильм подкупает простотой пове
ствования, отсутствием нарочитости, 
надуманности. Авторы кинокартины 
не приукрашивают события, факты 
показаны такими, какими они были 
на самом деле.

Да, не роза-ми был усыпан путь 
этих смелых парней, которых мы ви
дим на экране. В дни, когда виши- 
стские правители позорно продавали 
Францию гитлеровским завоевателям, 
многим молодым французам пришлось 
решать самостоятельно вопрос о том, 
с кем и где они должны быть. Требо
вались немалое мужество и отвага 
для того, чтобы, рискуя жизнью сво
ей и близких, действуя порой в оди
ночку, пойти на смелый шаг —  бе
жать, чтобы бить врага, сражаясь в 
рядах союзников.

Это были люди разных профессий, 
разных характеров, разных убежде
ний, но их объединяло общее чувство 
ненависти к фашизму, угрожавшему 
свободе всего человечества.

В дни тялселых кровопролитных 
сражений их по-братски приняли в 
советской стране, на которую были 
устремлены взоры всех, кому доро
ги мир, свобода, прогресс.

Здесь начались военные будни мо- 
'лодой, пока немногочисленной авиа
части «Нормандия». С помощью со
ветских летчиков и механиков 
французы осваивают вверенную нм

технику. Не все идет гладко. Но
друзья терпеливы, они охотно делят
ся своим опытом.

Кончается пора учения. Впереди—  
боевая страда, проверка мастерства, 
выдержки, стойкости. Те, кто еще не 
совсем ясно представлял себе, что 
такое война, вскоре убеждаются, что 
враг коварен, пользуется каждой 
оплошностью. Нельзя идти в бой, 
рассчитывая на случайный успех. 
Суровым уроком для всех явилась 
гибель летчика, плохо овладевшего 
летным мастерством. Дорого обош
лась трагическая ошибка, допущен
ная другим французским летчиком: 
по его вине погиб опытный советский 
пилот.

Так, не сглаживая трудностей и 
ошибок, создатели кинофильма Редут 
свой кинорассказ об эскадрилье.

Летчики «Нормандии» все чаще и 
чаще участвуют в воздушных схват
ках с врагом. Наконец, приходят и 
первые успехи. Вот в небе над полем 
родного аэродрома вернувшийся с за
дания один из истребителей. Он де
лает «бочку почета» —  знак возвра
щения с победой. Друзья тепло по
здравляют отличившегося пилота. 
Вскоре и на счету других —  не
сколько сбитых немецких самолетов.

Крепнет дружба французских и 
советских летчиков. Хорошие това
рищеские взаимоотношения связыва
ют их. В фильме это очень хорошо 
отражено. Героизм, безупречная во
инская дисциплина, высокое чувст
во воинского долга, мастерсгво со
ветских летчиков служат примером 
для патриотов-французов.

По-настоящему, по-братски подру

жился с русским механиком фран
цузский лейтенант. Во имя этой 
Дружбы 0 Но>жер:Тву«т,) своей жизнью, 
предпочтя погибнуть вместе, нежели 
бросить в  тбеде товарища.

Да, эта дружба представителей 
двух народов была скреплена общей 
кровью, общими жертвами. Вот поче
му так волнуют, оставляют такое 
глубокое впечатление финальные 
кадры фильма, в которых советские 
летчики и французы вместе поют 
«М арсельезу».

Фильм является примером удачно
го сотрудничества советских и фран
цузских деятелей кино. Отточенность, 
вдумчивая игра отличают таких 
французских артистов, как Марк 
Кассо, Жорж Ривьер, Пьер Трабо и 
другие.

Запоминающиеся образы создали 
советские актеры В. Доронин, В. Гу
сев. Н. Рыбников. Ю. Медведев и 
другие.

Фильм «Нормандия— Неман» де
монстрируется в дни, когда Франция 
принимает у себя главу Советского 
правительства Никиту Сергеевича 
Хрущева, который прибыл в эту 
страну с миссией мира и дружбы.

С визитом Никиты Сергеевича мил
лионы французов связывают надеж
ды на укрепление дела мира во всем 
мире.

Помня о жертвах, понесенных в 
совместной борьбе с фашизмом, наро
ды Франции и Советского Союза вме
сте с другими свободолюбивыми на
родами сделают все для то
го, чтобы мир был упрочен, чтобы 
вновь не вспыхнул пожар войны.

Г. ПАЗДНИКОВ.

между Америкой и Европой, говорит 
он. Стоит ветреная, пасмурная по
года. Некоторые пассажиры ж а л и т 
ся. что немного покачивает. Мы 
чувствуем себя х ор ош о.,

За два дня плавания на «Д^уин 
Мэри» мы познакомились со адоги - 
ми пассажирами, часто беседуем с 
ними, фо1(ографируемся. Обслужи
вающий пейсонал относится к нам 
очень тепло д  заботливо. Нас при
гласил к себе главный инженер суд
на г-н  Джонстон. Он показал нам 
пароход, провел в машинное отделе
ние. где нас исключительно радуш
но встретили меяаники. Некоторые 
из них отслужили свой срок в ар
мии и лишь недавно вернулись к 
мирному труду. Нас очень тронул их 
дружеский и сердечный прием.

Гр-н Джонстон попросил нас пока
зать ему телеграмму Никиты Серге
евича Хрущева, которую мы получи
ли в Сан-Франциско. Он сфотографи
ровал ее и сказал, что вывесит эту 
телеграмму под стеклом в своей каю
те.

Сейчас мы отдыхаем, много чита
ем. Вчера приняли участие в.вечере 
самодеятельности. ,

Все мы ежедневно следим по кар
те за движением парохода, с каж
дым часом приближающего нас к Ро
дине.

В институте 
„не в курсе“■■■

Вестибюль политехнического ин-̂  
ститута 26  марта, как обычно, пе- 

!стрел объявлениями: «В  клубе инте-i 
'ресных встреч состоится вечер...»< 
«Репетиция эстрадного оркестра на-* 
значена н а ...»  и т. д.

А знают ли студенты, преподава
тели, рабочие и служащие институ
та о том, что в городе проходит са
нитарный субботник?

Такого объявления не было. По
этому вопрос пришлось задать по 
очереди в профкоме, комитете 
ВЛКСМ и парткоме института. В 
профкоме порекомендовали обра
титься в комитет комсомола, в ко- 
митете ВЛКСМ —  в партком. Но 
и там ответа не получили.

Премьера 
„Барабанщицы** 

в ПарбигеМноголюдно было ня днях в зрительном зале парбигского районного Дома культуры. Посмотреть премьеру спектакля «Барабанщ ица», подготовленную драматическим коллективом, собрались рабочие, служащие, колхозники, интеллигенция райцентра.Спектакль прошел с большим успехом.
А . К А Р А Т А Е В .

—  Не в курсе, —  ответил заме
ститель секретаря парткома тов. 
Храмков.

Затруднения товарищей понят
ны. Как и 19 марта, многотысячный 
коллектив политехнического инсти
тута вчера вновь участия в сани
тарном субботнике не принял.

Немало простояли машины во 
дворе общежитий по проспекту 
имени Кирова, где живет полторы 
тысячи человек, прежде, чем комен
данты тт. Диканчук и Захаров вме
сте с начальником отдела студенче
ских общежитий тов. Светловой со
бирались организовать жильцов. Вы
шло... четверо. И десять человек ра
ботали один час до обеда.

Около общежитий Мг̂ Г* 10. 11 
студгородка. в общежитии по улице 
Учебной, 35, и других, около учеб
ных корпусов очистка улиц и дво
ров от снега и нечистот почти не 
проводилась. Активным участником 
субботника оказался один Иван Ива
нович Сорокин. Кто такой? Дворник.

А. ВАСИЛЬЕВ.

ттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттт ТТТТТТТТТТТТТТТТТГТТТТТТТТТТ

Ш А Х М А Т Н Ы Й  М А Т Ч  
Б О Т В И Н Н И Н - Т А Л Ь25 марта игралась отложенная накануне пятая партия шахматного матча на первенство мира между М . Ботвинником и М . Талем.

На 43-м ходу соперники лись на ничью.Счет матча стал 3:2 гроссмейстера Таля,
согласи-

в пользу(Т А С С ).
Поединки за шахматными досками

Командное первенство области по шахматамСегодня —  открытие командного первенства области по шахматам. Цель чемпионата —  выявить лучший шахматный коллектив, который будет представлять Томскую область- на полуфинальных соревнованиях на кубок имени М . И . Чигорина.Поединки за шахматными досками разгорятся в двух группах. В первую входят команды «Том- гипротранса». университета, политехнического, строительного и

транспортного институтов, заводов подшипникового и резиновой обуви. «Теплоэлектропроекта». Во второй группе встречаются шахматисты электролампового завода, гарнизонного Дома офицеров и другие.Коллектив, завоевавший звание чемпиона области, будет награжден переходящи.м ценным призом и дипломом первой степени.Соревнования продлятся месяц.В . П О Т А П О В .
На старте более 600 спортсменов

Томска

П О Л О В О Д Ь ЕВесна. Реки широко разливают свои воды. Красиво! Но половодье несет с собой и много неприятностей. Затопляются сельскохозяйственные угодья, а иногда — промышленные объекты и жилые постройки. . И тогда наносится большой материальный ущерб.Степень опасности весеннего ледохода . и половодья не каждый год одинакова. Для то- ■ го, чтобы уметь заранее предвидеть, каким будет половодье, необходимо изучать режимСреди охотников Каргасокского промыслового хозяйства развернулось соревнование за достойную встречу ,90-летия со дня рождения В . И . Ленина. 27 охотников промхоза уже перевыполнили свои задания. Многие промысловики взяли на себя обязательство сдать к 22 апреля пушнины на 600— 650 рублей сверх сезонного плана.Охотник тов. Перемитин с начала охоты . сдал на заготовительный пункт шкурок белки ! и ондатры на 8 тысяч 674 рубля, выполнив более двух сезонных норм. Ко дню рождения

В . И . Ленина он отстреляет и отловит пушнины еще на 700 рублей. На такую же сумму дополнительно к заданию сдаст пушнины охотник тов. Пронин. Ещ е больше обещают отловить «мягкого золота» тт. Комаров, Гру- жихин, Ильин.С  удачной добычей возвратились, из тайги охотники Тымского промхоза. Вячеслав И ванович Иванов и его товарищи отстреляли сотни белок.На снимке: В . И . Иванов со своей упряжкой оленей. Фото А . ПДеголева.

рек. Этим занимаются гидрометстанции. Есть такая станция и в Томске. Ей поручено изучить нижнее течение реки Томи, участок Оби в пределах Томской области до г. Кол- пашеро и притоки этих рек.Н а протяжении всего года по нескольку раз в сутки работники гид- рометслужбы наблюдают за уровнем и температурой воды, толщиной льда и . ледоходом. Производится подсчет стока воды и наносов, изучается химический состав воды.Весеннее половодье на Томи зависит от сочетания ряда факторов.Если в бассейне реки большие запасы снега, а весна— дружная. с обилием о са д -. ков, то половодье будет очень высоким. Так было, например, на большинстве рек Томской области в 1941

году. Если же весна затяжная, высокое весеннее половодье исключено, оно просто ■ растянется во времени, как, было, например, в 1954 году.Н а высоту подъема уровня воды во время ледохода большое влияние оказывают заторы льда. В  частности, затором был вызван наиболее высокий за многие годы подъем уровня реки Томи у г. Томска в 1947 году.Многолетние наблюдения весенних паводков на Томи у города Томска дают возможность сделать следующие выводы. Средней датой начала весеннего ледохода является 24 апреля. Самое раннее начало ледохода наблюдалось 11 апреля 1944 года, самое позднее — 9 мая 1941 года. Очищение реки ото льда заканчивается, примерно. ко 2 мая.

Самое раннее очищение реки ото льда наблюдалось 18 апреля 1949 года, самое позднее —  19 мая 1925 года,В  этом году снега в бассейне реки Томи довольно много, и при дружной весне может быть высокое половодье. Начало ледохода ожидается, примерно, в первой половине третьей декады апреля.Для того чтобы свести до минимума неблагоприятное воздействие весеннего ледохода и половодья, надо встретить его подготовленными: укрепить берега, дамбы, своевременно позаботиться о возможной эвакуации людей и матери- альнкх ценностей из зон затопления.М . К Р А Ш Е Н И Н Н И К О В , начальник Томской гнд- рометстанцин.

Сегодня снова в районе поселка Степановкн будет многолюдно. Здесь разыгрывается первенство Томска по лыжному спорту. В  программе соревнований —  лыжные гонки на 10 и 15 километров для мужчин, на 5 и 10 километров для женщин, слалом, двоеборье, прыжки на лыжах с большого и малого трамплинов.В  борьбе за звание чемпиона

по лыжному спорту принимают .участие коллективы физкультуры промышленных предприятий, вузов и средних специальных учебных заведений города. Н а старт выйдут более 600 спортсменов. Соревнования начинаются в 12 часов.
Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .
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Воскресенье, 27 марта 15.00. Для детей. «Странички нашей жизни». 15.20. Художественный фильм «Тайна двух океанов» (1-я и 2-я серии). 19.00. Очерк «Семилетка России». 19.15. Телевизионный журнал «Искусство». 20.15. «Немного юмора». (Инсценировки фельетонов А . Хазина «Начинающий Ш експир» и «А н гел»). 20.45 Киноповесть «Люди на мосту».
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